
Заседание открывается в 10 ч 15 мин.

Пункты 92–107 повестки дня (продолжение)

Тематическое обсуждение конкретных вопросов, 
а также внесение на рассмотрение и само 
рассмотрение проектов резолюций и решений, 
представленных по всем пунктам повестки дня, 
касающимся разоружения и международной 
безопасности

 Председатель (говорит по-французски): Я 
приношу свои извинения за то, что мы начинаем 
сегодняшнее заседание с опозданием в связи с тем, 
что работа Бюро заняла больше времени, чем ожида-
лось. Я заверяю Комитет в том, что не возникло 
никаких проблем, однако наше обсуждение имело 
важное значение, особенно после пленарного засе-
дания Генерального комитета. В этой связи члены 
Бюро предоставят информацию различным группам 
о встрече с Председателем Генеральной Ассамблеи, 
которая состоялась в прошлую пятницу, и о реше-
ниях, принятых в этой связи.

Сегодня в первой половине дня Комитет 
продолжит тематическое обсуждение, начиная 
с блоков вопросов 5-7: «Другие меры в области 
разоружения и международная безопасность», 
«Региональное разоружение и безопасность» и 
«Разоруженческий механизм». 

Я хотел бы настоятельно призвать всех 
берущих слово делегатов соблюдать регламент 
выступлений, который ограничен пятью мину-
тами для выступлений в национальном качестве и 
семью минутами для выступлений от имени групп 
делегаций. Поскольку сегодня запланировано два 
заседания Комитета — одно утром и одно во второй 
половине дня — делегации смогут воспользоваться 
правом на ответ в конце сегодняшнего второго 
заседания.

Г-н Ситуморанг (Индонезия) (говорит 
по-английски): Я имею честь выступать от имени 
Движения неприсоединившихся стран (ДНП). 
Письменные заявления по тематическим блокам 
вопросов 5-7 доступны на сайте.

ДНП выражает обеспокоенность в связи с 
незаконным и злонамеренным использованием 
новых информационно-коммуникационных техно-
логий (ИКТ), а также осуждает и отвергает его 
самым решительным образом. Кроме того, мы 
вновь заявляем о необходимости предотвратить 
превращение киберпространства в театр воен-
ных действий. ДНП призывает активизировать 
усилия, направленные на недопущение превра-
щения киберпространства в зону конфликтов, и 
содействовать обеспечению его использования в 
исключительно мирных целях, что может позво-
лить нам раскрыть потенциал ИКТ в полной мере. 
Разработкой любой международно-правовой базы 
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для решения такого рода вопросов следует зани-
маться в рамках Организации Объединенных 
Наций при активном и равноправном участии всех 
государств. Кроме того, мы принимаем к сведению 
выводы, содержащиеся в докладах Группы прави-
тельственных экспертов по достижениям в сфере 
информатизации и телекоммуникаций в контексте 
международной безопасности за 2013 и 2015 годы, 
и отмечаем выводы, сделанные Рабочей группой 
открытого состава по кибербезопасности в качестве 
первого созданного в этой области инклюзивного 
механизма. Мы приветствуем принятие ее итого-
вого документа на основе консенсуса (см. A/75/816). 
ДНП подтверждает неотъемлемое право государств 
на развитие и использование ИКТ в мирных целях, а 
также осуждает их неправомерное использование, в 
том числе в Интернете и социальных сетях, в целях 
подстрекательства или совершения террористиче-
ских актов.

ДНП подчеркивает важность соблюдения 
экологических норм при разработке и осущест-
влении соглашений о разоружении и ограничении 
вооружений. Мы вновь отмечаем, что международ-
ным разоруженческим форумам следует учитывать 
экологические нормы. Мы подчеркиваем важность 
сокращения военных расходов в соответствии с 
принципом ненанесения ущерба безопасности при 
самом низком уровне вооружений и настоятельно 
призываем все государства направить ресурсы, кото-
рые станут доступными в рамках такого подхода, на 
решение новых проблем, связанных с ликвидацией 
болезней, от которых страдает человечество, вклю-
чая пандемию коронавирусного заболевания.

По мнению ДНП, создание зон, свободных от 
ядерного оружия, в рамках Договора Тлателолко, 
Договора Раротонга, Бангкокского договора, 
Пелиндабского договора и Договора о зоне, свобод-
ной от ядерного оружия, в Центральной Азии, а 
также придание Монголии статуса государства, 
свободного от ядерного оружия, имеют важное 
значение для усилий, направленных на достижение 
цели ядерного разоружения. Государствам, облада-
ющим ядерным оружием, абсолютно необходимо 
предоставить всем государствам, расположенным в 
свободных от ядерного оружия зонах, безусловные 
гарантии того, что они ни при каких обстоятельствах 
не столкнутся с применением или угрозой приме-
нения против них ядерного оружия. Мы призываем 
все обладающие ядерным оружием государства 
ратифицировать соответствующие протоколы ко 

всем договорам о создании зон, свободных от ядер-
ного оружия, отозвать любые оговорки и соблюдать 
безъядерный статус этих зон.

Мы настоятельно призываем государства 
регионов, где еще не созданы зоны, свободные от 
ядерного оружия, заключить добровольно согласо-
ванные ими договоры о создании новых таких зон 
в соответствии с положениями Заключительного 
документа первой специальной сессии Генеральной 
Ассамблеи, посвященной разоружению (резолю-
ция S-10/2), а также с принципами и руководящими 
положениями, утвержденными Комиссией по разо-
ружению в 1999 году. ДНП подчеркивает важность 
работы, проводимой Организацией Объединенных 
Наций на региональном уровне для укрепления 
стабильности и безопасности ее государств-членов, 
существенным вкладом в которую стала бы активи-
зации деятельности трех региональных центров по 
вопросам мира и разоружения.

Что касается кластера «Разоруженческий 
механизм», то ДНП считает главной проблемой, 
из-за которой не удается достигнуть прогресса, 
особенно в осуществлении мер в области разо-
ружения, отсутствие политической воли у 
некоторых государств. Мы высоко ценим важную 
роль Конференции по разоружению (КР) и вновь 
обращаемся к КР с призывом безотлагательно согла-
совать на основе консенсуса сбалансированную и 
всеобъемлющую программу работы. ДНП реши-
тельно выступает против политизации работы КР 
и призывает все государства-члены в полной мере 
соблюдать ее правила процедуры и согласованные 
методы работы.

ДНП подчеркивает важность Комиссии по 
разоружению и призывает государства согласовать 
рекомендации по достижению целей ядерного разо-
ружения и нераспространения ядерного оружия. 
Мы надеемся на скорейшее проведение Комиссией 
своей основной сессией. ДНП подчеркивает необ-
ходимость созыва четвертой специальной сессии 
Генеральной Ассамблеи, посвященной разоруже-
нию, которая предоставит возможность рассмотреть 
важнейшие аспекты процесса разоружения. Кроме 
того, она позволит мобилизовать усилия членов 
международного сообщества и общественное 
мнение на ликвидацию ядерного оружия и других 
видов оружия массового уничтожения, а также на 
обеспечение контроля над обычными вооружени-
ями и их сокращение.
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ДНП выражает глубокую обеспокоенность в 
связи с недостаточным уровнем представленности 
своих государств-участников в составе Управления 
Организации Объединенных Наций по вопро-
сам разоружения. Мы просим Генерального 
секретаря и Высокого представителя по вопросам 
разоружения принять меры для обеспечения спра-
ведливого представительства в Управлении. Мы 
призываем к транспарентности и строгому соблю-
дению принципа справедливой географической 
представленности, особенно при формировании 
состава любых групп правительственных экспертов 
в области разоружения.

По всем этим кластерам ДНП пред-
ставит следующие проекты резолюций: это, 
во-первых, «Соблюдение экологических норм 
при разработке и осуществлении соглашений о 
разоружении и контроле над вооружениями», 
во-вторых, «Содействие многосторонности в обла-
сти разоружения и нераспространения», в-третьих, 
«Взаимосвязь между разоружением и развитием», 
в-четвертых, «Осуществление Декларации об объяв-
лении Индийского океана зоной мира», в-пятых, 
«Региональные центры Организации Объединенных 
Наций по вопросам мира и разоружения», в-шестых, 
«Созыв четвертой специальной сессии Генеральной 
Ассамблеи, посвященной разоружению». ДНП 
будет признательно всем государствам-членам за 
поддержку.

Г-н Фрэнсис (Тринидад и Тобаго) (говорит 
по-английски): Я имею честь выступить от имени 
14 государств — членов Карибского сообщества 
(КАРИКОМ). Мы присоединяемся к заявлению, 
которое только что сделал представитель Индонезии 
от имени Движения неприсоединившихся стран. 

КАРИКОМ по-прежнему преисполнено 
решимости содействовать поддержанию междуна-
родного мира и безопасности путем выполнения 
своих международных обязательств и путем приня-
тия мер на национальном и региональном уровнях. В 
своей работе по четвертому основному направлению 
нашей региональной интеграции, каким является 
безопасность, КАРИКОМ старается придержи-
ваться практических и инновационных подходов, а 
также сотрудничать с другими государствами-чле-
нами и организациями в устранении многогранных 
и комплексных угроз безопасности, с которыми 
сталкивается наш регион. Коронавирусная инфек-
ция (COVID-19) заставила нас более четко осознать 

настоятельную необходимость налаживания более 
тесного взаимодействия между партнерами. Ни 
одно государство-член не способно самостоятельно 
справиться с постоянно растущими угрозами миру 
и безопасности. Международные партнерские отно-
шения являются одним из важнейших механизмов 
укрепления потенциала развития и создания проч-
ной основы для борьбы с этим злом. Мы вновь 
подчеркиваем необходимость дальнейшего сотруд-
ничества между государствами-членами, системой 
Организации Объединенных Наций, учреждени-
ями Организации Объединенных Наций и другими 
соответствующими заинтересованными сторонами. 
В этой связи КАРИКОМ приветствует решение о 
создании в Карибском бассейне отделения связи с 
Интерполом, которое будет служить площадкой для 
укрепления функционального потенциала региона 
одновременно предоставлять уникальную и адрес-
ную поддержку странам КАРИКОМ и странам 
Большого Карибского района для расширения их 
доступа к более эффективным способам борьбы с 
преступностью.

Карибское сообщество выступает за необ-
ходимость разработки более конкретных мер по 
искоренению преступности и насилия, в частности 
в отношении женщин и девочек. Режим изоляции 
и запрет покидать свои дома во время пандемии 
COVID-19 привели к росту числа случаев семей-
но-бытового насилия с применением оружия, что 
вызывает тревогу. В порядке реагирования на реги-
ональном уровне Региональный центр Организации 
Объединенных Наций по вопросам мира, разоруже-
ния и развития в Латинской Америке и Карибском 
бассейне (ЮНЛИРЕК) проанализировал зако-
нодательство в области стрелкового оружия и 
семейно-бытового насилия в 22 государствах 
Латинской Америки и Карибского бассейна и по 
результатам этого анализа вынес рекомендации, 
предусматривающие введение ограничений на 
приобретение огнестрельного оружия или продле-
ние лицензий на такое оружие для лиц, виновных 
в совершении актов семейно-бытового насилия. 
Кроме того, в рамках проекта «Женщины и разору-
жение» ЮНЛИРЕК планирует на базе этих выводов 
организовать онлайн-курсы по вопросу о предотвра-
щении семейно-бытового насилия с применением 
оружия.

Мы вновь подчеркиваем важную роль, кото-
рую играет Исполнительное агентство КАРИКОМ 
по борьбе с преступностью и обеспечению 
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безопасности в последовательном принятии эффек-
тивных региональных мер для устранения угроз 
безопасности, а также для поддержания работы 
Регионального механизма борьбы с преступностью 
и обеспечения безопасности. В этой связи система 
предварительного сбора информации о пассажи-
рах, разработанная Исполнительным агентством 
КАРИКОМ, по-прежнему широко применяется 
официальными лицами для получения данные о 
всех пассажирах и членах экипажей перед прибы-
тием и отправлением воздушного или водного судна 
в каждом пункте въезда. Кроме того, КАРИКОМ 
в сотрудничестве с Конференцией Организации 
Объединенных Наций по торговле и развитию 
разработали систему предварительного уведом-
ления о передвижении грузов для того, чтобы 
государства — члены КАРИКОМ могли осущест-
влять их профилирование .

В сере информационно-коммуникационных 
технологий КАРИКОМ продолжает принимать новые 
меры в связи с последними достижениями в области 
науки и техники и их потенциальным воздействием 
на усилия в области международной безопасно-
сти и разоружения. В этой связи в стратегическом 
плане Карибского сообщества киберпреступность 
упоминается в качестве препятствия и угрозы 
для социального и устойчивого экономического 
развития региона. Мы отдаем себе отчет в том, 
что по мере того как развитие науки и технологий 
продолжает трансформировать нашу повседневную 
жизнь, мы должны по-прежнему демонстрировать 
осторожность в нашем понимании новых и перспек-
тивных оружейных технологий. Кроме того, 
призываем государства-члены соблюдать нормы, 
правила и принципы ответственного поведения 
для повышения уровня стабильности и безопасно-
сти в киберпространстве. В этой связи КАРИКОМ 
приветствует принятие консенсусом заключитель-
ного доклада Рабочей группы открытого состава по 
достижениям в сфере информатизации и телекомму-
никаций в контексте международной безопасности 
(см. A/75/816) и заключительного доклада Группы 
правительственных экспертов по поощрению 
ответственного поведения государств в контексте 
международной безопасности (см. A/76/135). Этот 
успех служит четким сигналом того, что государ-
ства-члены совместно и исходя из своих общих 
интересов работают над вопросами, связанными 
с информационными технологиями и их воздей-
ствием на сферу международной безопасности и 

разоружения. Кроме того, КАРИКОМ с нетерпением 
ожидает созыва заседаний Рабочей группы откры-
того состава 2021–2025, запланированных на конец 
этого года, и мы заявляем о неизменной поддержке 
ее деятельности. 

Несмотря на то что сам регион КАРИКОМ 
не страдает от вооруженных конфликтов, нам 
приходится иметь дело с огромными проблемами, 
создаваемыми вооруженным насилием в наших 
странах. В результате значительные ресурсы, 
предназначенные для развития, переправляются 
на устранение угроз безопасности. Утечка и без 
того ограниченных ресурсов зачастую негативно 
сказывается на социальной сфере, образовании и 
инфраструктуре и создает большие трудности для 
государств, имеющих высокий уровень задолженно-
сти и к тому же серьезно страдающих от стихийных 
бедствий.

КАРИКОМ придает большое значение 
работе разоруженческого механизма Организации 
Объединенных Наций и других подведомственных 
ему механизмов, включая Конференцию по разоруже-
нию, Комиссию по разоружению и Первый комитет. 
Все более нестабильная и вызывающая все большую 
обеспокоенность ситуация в сфере международной 
безопасности и сотрудничества, сказывающаяся на 
работе самого разоруженческого механизма, говорит о 
необходимости выработки инновационных подходов, 
активизации обсуждений, повышения транспарент-
ности и укрепления приверженности со стороны всех 
членов международного сообщества.

В заключение хочу отметить, что КАРИКОМ 
придает огромное значение Программе стипендий 
Организации Объединенных Наций по разоруже-
нию и высоко оценивает ее работу, направленную на 
получение более полного представления о работе разо-
руженческого механизма Организации Объединенных 
Наций и других органов в сфере международной 
безопасности.

 Председатель (говорит по-английски): Мне 
жаль, но время, отведенное для выступления оратора, 
истекло.

Г-н Адом (Кот-д’Ивуар) (говорит по-француз-
ски): Я выступаю с этим заявлением от имени Группы 
послов франкоязычных стран, представляющих 
государства — члены и государства — наблюдатели 
Международной организации франкоязычных стран. 
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Наши страны хотели бы подтвердить свою 
решительную приверженность многоязычию, кото-
рое является наилучшим способом обеспечения 
уважения к языковому разнообразию. На наших 
многосторонних площадках многоязычие способ-
ствует налаживанию гармоничного общения, 
обеспечению инклюзивности и конструктивному 
участию всех сторон в рабочем процессе без какой-
либо дискриминации. Многоязычие обеспечивает 
защиту и выступает гарантом ценностей, кото-
рые мы отстаиваем в наших организациях. Тем не 
менее кризис в сфере здравоохранения, с которым 
мы сталкиваемся в настоящее время, представляет 
собой препятствие на пути к систематическому 
использованию многоязычия. И хотя уже более года 
прилагаются значительные усилия для проведения 
заседаний в привычном для нас формате, пусть 
даже смешанном или в формате видеоконференции, 
мы хотим подчеркнуть, что такие инициативы не 
должны наносить урона многоязычию.

Все шесть рабочих языков должны исполь-
зоваться на всех официальных заседаниях, будь то 
в формате видеоконференции или в очной форме. 
Однако в последние годы из-за периодически 
возникающей проблемы с денежной наличностью, 
для того чтобы компенсировать неуплату взносов, 
многоязычие обеспечивалось не на всех офици-
альных заседаниях, на которых обсуждались 
конвенции или работа договорных органов. Был 
сокращен объем выплат из регулярного бюджета на 
покрытие расходов на устный и письменный пере-
вод. Мы глубоко сожалеем о том, что были приняты 
такие решения. Ни при каких обстоятельствах 
нельзя допускать, чтобы финансовые проблемы 
становились препятствием для надлежащего функ-
ционирования многоязычия.

Группа хотела бы вновь подчеркнуть боль-
шое значение, которое она придает Программе 
стипендий Организации Объединенных Наций 
по разоружению, о запуске которой было объяв-
лено здесь, в Генеральной Ассамблее, на ее первой 
специальной сессии, посвященной разоружению. 
Как об этом говорится в резолюции A/73/73, благо-
даря помощи, оказанной по линии этой программы, 
многие гражданские служащие в государствах-чле-
нах сегодня занимают ключевые разоруженческие 
должности в администрациях своих стран. Однако 
мы призываем в будущем в ходе реализации 
Программы стипендий не забывать о многоязычии. 
Факт остается фактом: спустя 43 года после своего 

создания Программа стипендий по-прежнему 
доступна только на английском языке. Обеспечение 
многоязычия в рамках Программы откроет перед 
ней дополнительные возможности.

Г-жа Сулейман (Бруней-Даруссалам) 
(говорит по-английски): Для меня большая честь 
выступить с этим заявлением от имени Ассоциации 
государств Юго-Восточной Азии (АСЕАН). 

Мы также присоединяемся к заявлению, 
сделанному сегодня от имени Движения неприсое-
динившихся стран. 

Что касается других мер в области разо-
ружения и международной безопасности, то 
повсеместный и постоянно меняющийся характер 
киберугроз требует скоординированного ответа на 
них от многочисленных представителей различ-
ных ведомств во всех странах мира. В этой связи в 
прошлом году в АСЕАН был создан координацион-
ный комитет по кибербезопасности для содействия 
межсекторальному и межведомственному сотруд-
ничеству в области укрепления кибербезопасности 
в регионе. Кроме того, комитет приветствовал пред-
ложение о разработке регионального плана 
действий в области норм ответственного поведе-
ния государств в киберпространстве для оказания 
содействия государствам — членам АСЕАН в реали-
зации 11 добровольных и не имеющих обязательной 
юридической силы норм ответственного поведения 
государств в сфере использования информацион-
но-коммуникационных технологий.

На шестой министерской конференции 
АСЕАН по вопросам кибербезопасности, состояв-
шейся в октябре, были особо отмечены важность 
принятия практических мер для укрепления 
кибербезопасности в нашем регионе и настоятель-
ная необходимость защиты критически важных 
объектов национальной и трансграничной инфор-
мационной инфраструктуры. Кроме того, на 
пятнадцатом совещании министров обороны стран 
АСЕАН был принят концептуальный документ 
о создании информационного центра для пропа-
ганды передового опыта и развития сотрудничества 
в области кибербезопасности. АСЕАН продолжит 
выступать координатором усилий в области реали-
зации программ по наращиванию киберпотенциала 
и оказывать государствам-членам помощь в выпол-
нении требований Группы правительственных 
экспертов по поощрению ответственного поведения 
государств в киберпространстве, а также укреплять 



A/C.1/76/PV.11   18/10/2021

6/37 21-29296

киберпотенциал региона в целом. Стремление к 
достижению этой общей цели положено в основу 
работы и сингапурского центра АСЕАН-Сингапур 
по распространению передового опыта в обла-
сти кибербезопасности и таиландского центра 
АСЕАН-Япония по наращиванию потенциала 
кибербезопасности. Кроме того, АСЕАН считает 
необходимой дальнейшую консенсусную разра-
ботку добровольных и не имеющих обязательной 
силы норм ответственного поведения государств в 
киберпространстве. Организация Объединенных 
Наций должна и впредь играть ключевую роль в 
обсуждении вопросов кибербезопасности, кото-
рое должно оставаться открытым и инклюзивным. 
АСЕАН приветствует принятие консенсусом 
докладов Рабочей группы открытого состава по 
достижениям в сфере информатизации и телекомму-
никаций в контексте международной безопасности 
(см. A/75/816) и Группы правительственных экспер-
тов шестого созыва (см. A/76/135). АСЕАН с 
удовлетворением отмечает, что посол Сингапура 
Бурхан Гафур был избран Председателем Рабочей 
группы открытого состава на период 2021–2025 
годов. 

Что касается регионального разоружения, то 
АСЕАН вновь заявляет о своей приверженности 
соблюдению Договора о зоне, свободной от ядер-
ного оружия, в Юго-Восточной Азии. Кроме того, 
мы сохраняем приверженность основополагаю-
щим принципам и целям, закрепленным в Уставе 
АСЕАН и в Договоре о дружбе и сотрудничестве в 
Юго-Восточной Азии и касающимся поддержания 
основанного на правилах регионального порядка, 
который зиждется на нормах международного 
права. Поэтому мы должны все вместе подчер-
кнуть важность укрепления международного и 
регионального сотрудничества в сфере ядерного 
разоружения и использования ядерной энергии 
в мирных целях. Для этого мы предпринимаем 
активные усилия в рамках сотрудничества между 
АСЕАН и Международным агентством по атомной 
энергии (МАГАТЭ) и реализуем различные иници-
ативы, включая проект использования ядерных 
технологий для контроля пластикового загрязне-
ния в Юго-Восточной Азии, чтобы урегулировать 
проблему загрязнения пластиковыми отходами, 
охватившую весь мир.

Мы также приветствуем тот факт, что в 
этом году Сеть регулятивных органов по атомной 
энергии (АСЕАНТОМ) завершила свою работу 

над протоколом АСЕАН по обеспечению готов-
ности к реагированию на чрезвычайные ядерные 
или радиационные ситуации. Этот протокол 
был подготовлен по итогам совместной работы, 
проделанной АСЕАНТОМ и МАГАТЭ для укре-
пления координации усилий государств — членов 
АСЕАН по повышения степени их готовности к 
реагированию на чрезвычайные ядерные или ради-
ационные ситуации в странах АСЕАН и других 
государствах и для активизации в масштабах всего 
региона работы в области обмена информацией, 
дачи оценок, оказания поддержки в принятии 
решений и информирования общественности. Мы 
также с удовлетворением отмечаем поступатель-
ное становление Регионального форума АСЕАН в 
качестве центральной многосторонней платформы 
для диалога и сотрудничества по региональным и 
политическим вопросам, а также по вопросам безо-
пасности, представляющим взаимный интерес и 
вызывающим общую обеспокоенность.

С учетом сохраняющихся угроз междуна-
родной безопасности сейчас, как никогда ранее, 
необходимо сохранять и укреплять характер, роль и 
цели различных площадок разоруженческого меха-
низма Организации Объединенных Наций. АСЕАН 
твердо убеждена в том, что многосторонность 
является оптимальным инструментом урегулирова-
ния глобальных проблем в области разоружения и 
нераспространения. Кроме того, АСЕАН признает, 
что вопросы разоружения и нераспространения 
пронизывают все сферы: политическую, экономи-
ческую, социально-культурную и безопасности. В 
этой связи государства — члены АСЕАН хотели бы 
подчеркнуть следующие моменты.

Во-первых, мы призываем все госу-
дарства-члены наладить конструктивное 
сотрудничество для урегулирования нерешенных 
вопросов и с нетерпением ожидаем проведения основ-
ной сессии Комиссии Организации Объединенных 
Наций по разоружению, сроки которой не раз пере-
носились в течение последних трех лет.

Во-вторых, мы продолжаем выступать 
в поддержку расширения членского состава 
Конференции по разоружению и за активизацию ее 
взаимодействия с соответствующими сторонами, 
с тем чтобы внести свежую струю в работу этого 
органа.
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.В-третьих, мы приветствуем укрепление 
координации и сотрудничества между Генеральной 
Ассамблеей и Советом Безопасности в области 
разоружения и нераспространения оружия массо-
вого уничтожения для пресечения незаконного 
распространения обычных вооружений, а также 
стрелкового оружия и легких вооружений.

В-четвертых, мы также вновь заявляем 
о поддержке усилий Регионального центра 
Организации Объединенных Наций по вопросам 
мира и разоружения в Азиатско-Тихоокеанском 
регионе, направленных на решение приоритетных 
региональных задач в области разоружения, устра-
нение разрыва между потребностями и укрепление 
сотрудничества в нашем регионе.

В заключение АСЕАН вновь заявляет о своей 
готовности решать любые новые проблемы в обла-
сти безопасности и укреплять сотрудничество с 
международным сообществом для достижения 
общих целей — построения мира, свободного 
от ядерного оружия, и создания мирного, безо-
пасного и устойчивого к внешним воздействиям 
киберпространства.

 Председатель (говорит по-французски): Слово 
предоставляется представителю Европейского 
союза в его качестве наблюдателя.

Г-н Наган (Европейский Союз) (говорит 
по-английски): Я имею честь выступить от имени 
Европейского союза (ЕС) и его государств-чле-
нов. К этому заявлению присоединяются Северная 
Македония, Черногория, Албания и Грузия.

ЕС и его государства-члены являются реши-
тельными сторонниками создания глобального 
открытого, свободного, стабильного и безопасного 
киберпространства, в котором нормы международ-
ного права, в том числе уважение прав человека и 
основных свобод, соблюдаются в полной мере и 
положены в основу социального, политического 
и экономического развития. Характер киберу-
гроз продолжает меняться, а киберпространство, 
к сожалению, все чаще используется для осущест-
вления злонамеренных действий, которые ЕС 
решительно осуждает. Мы приветствуем приня-
тие докладов Рабочей группы открытого состава 
по достижениям в сфере информатизации и 
телекоммуникаций в контексте международной 
безопасности (см. A/75/816) и Группы правитель-
ственных экспертов по поощрению ответственного 

поведения государств в киберпространстве в контек-
сте международной безопасности (см. A/76/135). В 
докладах подтверждается важность нормативной 
базы, необходимой для регулирования ответствен-
ного поведения государств в сфере использования 
информационно-коммуникационных технологий 
(ИКТ), включая применимость международного 
права в киберпространстве и 11 норм ответствен-
ного поведения государств.

Мы приветствуем проект резолюции, кото-
рый был совместно представлен Соединенными 
Штатами и Российской Федерацией. В проекте 
резолюции приветствуется принятие консенсус-
ных докладов и содержится призыв к государствам 
руководствоваться ими при использовании ИКТ. 
Таким образом, в нем вновь подтверждается, что 
нормы международного права, в частности поло-
жения Устава Организации Объединенных Наций, 
не только применимы к сфере ИКТ, но и имеют 
основополагающее значение для поддержания 
международного мира и стабильности, а также 
для создания открытой, безопасной, стабильной, 
доступной и мирной ИКТ-среды.

ЕС и его государства-члены будут конструк-
тивно участвовать в работе новой Рабочей группы 
открытого состава по вопросу о кибербезопас-
ности. В то же время ЕС считает необходимым 
активизировать практические действия и обеспе-
чить соблюдение нормативной базы, разработанной 
на основе консенсуса. С этой целью в 2020 году 
ЕС и его государства-члены приняли участие в 
работе смешанной межрегиональной группы, в 
состав которой вошли представители 53 государств 
— членов Организации Объединенных Наций 
и которая предложила разработать программу 
действий по поощрению ответственного поведе-
ния государств в киберпространстве в порядке 
содействия продвижению работы в этой области. 
Программой действий предусматривается создание 
в Организации Объединенных Наций постоянного, 
инклюзивного и ориентированного на приня-
тие практических мер механизма для внедрения 
этого подхода в будущем и оказания государствам 
конкретной поддержки в наращивании потенци-
ала выполнения их обязательств в соответствии 
с согласованной нормативной базой, в том числе 
посредством обмена передовым опытом, активиза-
ции диалога между соответствующими экспертами 
и укрепления потенциала.
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Ситуация в Афганистане является одной из 
главных проблем для международного сообще-
ства. Особую обеспокоенность вызывает лишение 
женщин и девочек их прав. Мы вновь заявляем о необ-
ходимости приложить все усилия для того, чтобы 
движение «Талибан» разорвало все свои прямые и 
непрямые связи с международным терроризмом и 
чтобы Афганистан не стал убежищем для терроризма 
и страной, которая финансирует его или способ-
ствует его распространению в других странах. В 
качестве приоритетной задачи ЕС намерен разрабо-
тать региональную политическую платформу для 
сотрудничества со странами, непосредственно сосед-
ствующими с Афганистаном.

ЕС решительно осуждает явное наруше-
ние суверенитета и территориальной целостности 
Украины Российской Федерацией в результате своих 
агрессивных действий на востоке Украины и своей 
незаконной аннексии Автономной Республики 
Крым и города Севастополя, которые мы осуждаем. 
Широкомасштабное наращивание российских 
военных сил на границах Украины и в незаконно 
аннексированном Крыму в апреле этого года привело 
к дальнейшему обострению напряженности в регионе. 
Мы вновь заявляем о своей решительной поддержке 
минских договоренностей и усилий, предпринима-
емых «нормандской четверкой» и Трехсторонней 
контактной группой по Украине для поиска мирного 
способа урегулирования конфликта.

ЕС вновь заявляет о своей поддержке трех 
взаимодополняющих площадок разоруженческого 
механизма: Первого комитета, Конференции по 
разоружению (КР) и Комиссии по разоружению. 
Международное сообщество несет коллективную 
ответственность за соблюдение их целостного харак-
тера и обеспечение того, чтобы они сохраняли свою 
актуальность и позволяли нам добиваться реальных 
результатов в соответствии с их согласованными 
мандатами. Несмотря на проблемы, вызванные панде-
мией коронавирусного заболевания, мы признательны 
Генеральному секретарю и Высокому представи-
телю по вопросам разоружения за их неизменную 
поддержку. Считаем, что Первому комитету следует 
сосредоточиться на вопросах разоружения и нерас-
пространения и на нынешних основных проблемах 
в области коллективной безопасности, а также опре-
делить конкретные меры для их урегулирования. 
Следует вынести на рассмотрение вопрос о пересмо-
тре практики и методов работы Первого комитета, 
включая увеличение количества резолюций, прини-
маемых раз в два или три года. 

КР остается единственным в мире много-
сторонним переговорным форумом по вопросам 
разоружения и по-прежнему сохраняет свою акту-
альность с точки зрения ведения переговоров по 
многосторонним договорам в области разоружения 
и разработки других документов и норм, таких как 
руководящие принципы и кодексы поведения, что 
имеет важнейшее значение для ЕС. Давним приори-
тетом ЕС в рамках КР является немедленное начало 
переговоров по договору о запрещении производства 
расщепляющегося материала для использования в 
ядерном оружии или других взрывных устройствах. 
Мы выступаем за начало таких переговоров в соот-
ветствии с документом CD/1299 и изложенным в 
нем мандатом, а также призываем все государства 
внести свой вклад в содействие их проведению.

ЕС выражает свою обеспокоенность с связи 
со сложившейся тупиковой ситуацией в работе 
Комиссии по разоружению. Мы не можем допу-
стить, чтобы еще одна площадка разоруженческого 
механизма погрязла под грузом проблем, которые 
не имеют отношения к ее основной работе.

В заключение хотел бы отметить, что 
мы высоко оцениваем работу, проделанную 
Институтом Организации Объединенных Наций по 
исследованию проблем разоружения (ЮНИДИР) 
в качестве независимого и самостоятельного 
органа механизма разоружения, который прово-
дит высококачественные научные исследования 
и участвует в осуществлении инициатив, способ-
ствующих продвижению вперед разоруженческих 
процессов. В этой связи мы высоко оцениваем 
существенный вклад ЮНИДИР в работу различных 
разоруженческих форумов, о чем свидетельствует 
существенная финансовая поддержка стратеги-
ческого плана ЮНИДИР, которую продолжают 
оказывать ЕС и его государства-члены.

 Председатель (говорит по-французски): 
Сейчас я предоставляю слово наблюдателю от 
Государства Палестина.

Г-н Бамия (Государство Палестина) (гово-
рит по-арабски): Прежде всего я хотел бы отметить, 
что Группа арабских государств присоединяется к 
заявлению, сделанному ранее от имени Движения 
неприсоединившихся стран. 

Группа арабских государств выражает свою 
обеспокоенность в связи с расширением исполь-
зования информационно-коммуникационных 



18/10/2021  A/C.1/76/PV.11

21-29296 9/37

технологий для ведения подрывной деятель-
ности, в том числе террористическими и 
преступными организациями, которая ставит под 
угрозу международный мир и безопасность. Группа 
арабских государств подчеркивает, что Организации 
Объединенных Наций следует продолжать прила-
гать усилия по разработке обязательных правил, 
регулирующих ответственное поведение государств 
в этой жизненно важной сфере. Группа арабских 
государств подчеркивает важность поддержки 
международного сотрудничества, направленного 
на усиление безопасности информационно-комму-
никационных технологий таким образом, чтобы 
укрепить государства и их потенциал защиты от 
любых подрывных действий, что не раз находило 
подтверждение в ряде докладов различных групп 
правительственных экспертов.

Кроме того, Группа арабских госу-
дарств приветствует принятие консенсусом 
заключительного доклада учрежденной во исполне-
ние резолюции 73/27 Генеральной Ассамблеи Рабочей 
группы открытого состава по достижениям в сфере 
информатизации и телекоммуникаций в контексте 
международной безопасности(см. A/75/816), и мы с 
нетерпением ожидаем проведения заседаний новой 
Рабочей группы открытого состава по безопасности 
и использованию информационно-коммуникацион-
ных технологий, учрежденной резолюцией 75/240 
Ассамблеи, которые стартуют в декабре.

Группа арабских государств хотела бы 
напомнить о нескольких резолюциях Генеральной 
Ассамблеи, итогах ряда посвященных разоружению 
специальных сессий и различных консенсусных 
рекомендациях Комиссии по разоружению. В них 
содержатся четкие указания на взаимосвязь разору-
жения как с поддержанием международного мира и 
безопасности, так и с устойчивым развитием, кроме 
того, в ряде резолюций и документов Организации 
Объединенных Наций подчеркивается центральная 
роль разоружения и сдерживания распространения 
оружия на региональном уровне.

Из всех регионов мира Ближний Восток, 
пожалуй, больше всего нуждается в активиза-
ции усилий в области разоружения и сдерживания 
распространения оружия для того, чтобы способ-
ствовать укреплению доверия, достижению мира 
и безопасности и созданию прочной основы для 
устойчивого развития. Группа арабских госу-
дарств призывает те три государства, которые были 

авторами резолюции по Ближнему Востоку, приня-
той на Конференции 1995 года участников Договора 
о нераспространении ядерного оружия (ДНЯО) по 
рассмотрению и продлению действия Договора 
и являющейся неотъемлемой частью решения о 
бессрочном продлении действия ДНЯО, взять на 
себя ответственность за осуществление резолюции 
по Ближнему Востоку 1995 года и последующих 
соответствующих резолюций. 

Кроме того, мы хотели бы подчеркнуть, что 
настаиваем на необходимости приложить все усилия 
для создания на Ближнем Востоке зоны, свободной от 
ядерного оружия и других видов оружия массового 
уничтожения, с тем чтобы расширить возможности 
для установления мира, безопасности и стабильно-
сти в одном из регионов мира, который в наибольшей 
степени страдает от конфликтов и нестабильности. 
В этой связи Группа арабских государств привет-
ствовала проведение первой сессии Конференции 
Организации Объединенных Наций по вопросу о 
создании на Ближнем Востоке зоны, свободной от 
ядерного оружия и других видов оружия массового 
уничтожения, которая состоялась в соответствии с 
решением 73/546 Генеральной Ассамблеи в ноябре 
2019 года под председательством Иорданского 
Хашимитского Королевства. Мы приветствовали 
успешное достижение положительных результатов 
и принятие ряда важных резолюций по вопросам 
существа и процедурным вопросам, как это отра-
жено в докладе Генерального секретаря (A/75/63). 
Кроме того, Группа арабских государств надеется 
на успешное проведение второй сессии, которая 
пройдет под председательством Кувейта с 29 ноября 
по 3 декабря. Мы призываем все приглашенные на 
Конференцию стороны принять в ней участие в 
духе доброй воли и выработать на основе перегово-
ров юридически обязывающую конвенцию, которая 
будет способствовать укреплению регионального и 
международного мира и безопасности.

Группа арабских государств глубоко обес-
покоена в связи с упорным отказом Израиля 
присоединиться к ДНЯО. Это единственное государ-
ство на Ближнем Востоке, которое не присоединилось 
к Договору и отказывается вводить систему всеобъ-
емлющих гарантий Международного агентства 
по атомной энергии в отношении своих ядерных 
объектах. Наши усилия по обеспечению универ-
сального характера ДНЯО являются неотъемлемой 
частью нашей принципиальной приверженности 
достижению ядерного разоружения и созданию 
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мира, свободного от ядерного оружия. Именно в 
этом заключается конечная приоритетная задача в 
области разоружения и международной безопасно-
сти в соответствии с решением первой специальной 
сессии Генеральной Ассамблеи по разоружению 
1978 года.

Группа арабских государств хотела бы еще 
раз напомнить Комитету о том, что деятельность 
и механизмы Организации Объединенных Наций 
в области разоружения основываются исклю-
чительно на этих специальных сессиях и могут 
быть изменены только посредством четвертой 
специальной сессии Генеральной Ассамблеи по 
разоружению. Мы подчеркиваем необходимость 
предоставить Конференции по разоружению (КР) 
возможность выступать в роли единственной 
площадки, специально созданной для проведения 
переговоров по договорам в области разоруже-
ния. Мы подчеркиваем, что нынешняя тупиковая 
ситуация, сказывающаяся на работе Конференции, 
не обязательно говорит о наличии каких-то недо-
статков в механизмах Конференции, а скорее 
объясняется нехваткой политической воли у неко-
торых государств. Поэтому мы придаем особое 
значение укреплению роли КР в осуществлении ее 
мандата по ведению переговоров, особенно в обла-
сти ядерного разоружения. Мы считаем, что пункты 
проекта повестки дня соответствуют целям и прио-
ритетам, согласованным на международном уровне. 
Мы не должны уделять первоочередное внима-
ние какому-либо из этих пунктов до согласования 
оперативных мер для ликвидации ядерного оружия 
или сосредотачивать усилия на навязывании новых 
обязательств в области нераспространения таким 
образом, что это нанесет ущерб делу ядерного разо-
ружения и приведет к усилению дисбаланса между 
обязательствами ядерных государств в области 
ядерного разоружения и обязательствами неядер-
ных государств в области нераспространения.

В заключение я хотел бы отметить, что 
Группа арабских государств подчеркивает важность 
проведения заседаний Комиссии по разоружению 
в предстоящем году. Мы призываем все соответ-
ствующие стороны воздерживаться от повторения 
событий 2019 года, которые, к сожалению, стали 
препятствием для проведения заседаний  — 

 Председатель (говорит по-французски): 
Мне жаль, но время, отведенное для выступления 
оратора, истекло.

Г-н Зелленрат (Нидерланды) (говорит по-ан-
глийски): Я хотел бы отметить несколько вопросов, 
касающихся киберпространства и новых техноло-
гий, а также разоруженческого механизма.

С учетом стремительного развития техноло-
гий Нидерланды хотели бы подчеркнуть важность 
их ответственного использования. Мы должны 
все вместе создать международную основу для 
поддержания международной стабильности и мира. 
Единственной отправной точкой для создания такой 
основы является международное право, а существу-
ющие механизмы в области безопасности, которые 
регулируют передачу технологий для мирного 
использования, являются важным и проверенным 
временем компонентом этой системы. Нидерланды 
выступают против любых действий, направлен-
ных на подрыв этого важного механизма в области 
нераспространения.

Мы приветствуем принятие на основе 
консенсуса докладов как Рабочей группы 
открытого состава по достижениям в сфере 
информатизации и телекоммуникаций в контек-
сте международной безопасности (см. A/75/816), 
так и Группы правительственных экспертов по 
поощрению ответственного поведения государств 
в киберпространстве в контексте международной 
безопасности (см. A/76/135), в которых подтвержда-
ется важность нормативной базы, необходимой для 
обеспечения ответственного поведения государств 
в киберпространстве. Международное право, в 
частности Устав Организации Объединенных 
Наций, применимо и имеет существенно важное 
значение для поддержания мира и стабильности, а 
также создания открытой, безопасной, стабильной, 
доступной и мирной информационно-коммуника-
ционной среды.

Права человека и основные свободы должны 
соблюдаться как в режиме онлайн, так и в реаль-
ной жизни. Мы высоко оцениваем содержащиеся 
в докладе Группы правительственных экспертов 
ссылки на международное гуманитарное право в 
отношении использования государствами ИКТ. 
Мы положительно оцениваем развитие событий, 
касающихся совместного проекта резолюции, пред-
ставленного Соединенными Штатами и Российской 
Федерацией, в котором приветствуются оба доклада 
и содержится призыв к государствам руководство-
ваться ими при использовании ИКТ, а также с 
нетерпением ожидаем начала деятельности новой 
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Рабочей группы открытого состава по вопросам 
безопасности в сфере использования информаци-
онно-коммуникационных технологий и планируем 
принимать активное участие в ее деятельности. 
Помимо усилий новой Рабочей группы открытого 
состава мы считаем необходимым содействовать 
осуществлению нормативно-правовой базы в рамках 
программы действий, которая обеспечивает 
инклюзивную, транспарентную, упорядоченную и 
ориентированную на конкретные действия основу.

Нынешняя пандемия коронавирусного 
заболевания оказывает серьезное воздействие на 
механизм в области разоружения. Важные засе-
дания, такие как конференции по рассмотрению 
действия и совещания государств-участников, 
были отложены, а в тексты резолюций зачастую 
вносились только технические обновления, а не 
существенные улучшения. Мы высоко оцениваем 
тесное сотрудничество и координацию шести пред-
седателей сессии Конференции по разоружению 
(КР) 2021 года для обеспечения непрерывности 
процесса работы сессии 2021 года. Нас обнадежи-
вает то, что шесть председателей сессии 2022 года 
намерены продолжать это тесное сотрудничество. 
Однако не вселяет оптимизма тот факт, что, несмо-
тря на скоординированные попытки, предпринятые 
предыдущими председателями, КР не смогла дого-
вориться о том, как организовать предметную 
работу в 2021 году. Нидерланды вновь призывают 
все государства — члены Конференции уделять 
первоочередное внимание основным элементам 
повестки дня Конференции по разоружению. Мы 
привлекаем внимание к нашему рабочему доку-
менту 2019 года «Назад к основам — программа 
работы Конференции по разоружению», в котором 
предлагается прагматичный путь, который позво-
лит КР начать предметную работу как можно скорее.

Гендерные вопросы и вопросы многообразия 
по-прежнему являются важными для Нидерландов 
темами. Обеспечение равноправного и всесторон-
него участия женщин в обсуждениях и принятии 
решений является важнейшим элементом наших 
усилий в области разоружения, а также поддержа-
ния мира и безопасности. Тот факт, что в этом году 
мы не смогли договориться об обычной технической 
поправке, с тем чтобы придать правилам процедуры 
Конференции по разоружению гендерно-ней-
тральный характер, показывает, какую работу еще 
предстоит проделать в этой области.

В заключение я хотел бы отметить, что 
Нидерланды с обеспокоенностью отмечают 
растущую поляризацию в рамках форумов по разо-
ружению, включая сессию Первого комитета в этом 
году. Мы выражаем большую тревогу в связи с тем, 
что на сессии Первого комитета в этом году был 
представлен ряд новых проектов резолюций, кото-
рые, как представляется, направлены на ослабление 
структур и институтов в области разоружения. 
Нидерланды не могут и не будут поддерживать 
любые усилия, цель которых — ослабить Механизм 
Генерального секретаря по расследованию пред-
полагаемых случаев применения химического и 
биологического оружия или поставить под сомнение 
его беспристрастность. Напротив, нам необходимо 
разработать прагматичный подход для того, чтобы, 
насколько это возможно, достичь прогресса в 
осуществлении повестки дня в области разоруже-
ния, в том числе в рамках дальнейшей подготовки к 
заседаниям, которые были отложены.

Урегулирование проблем, связанных с 
киберугрозами и новыми технологиями, кото-
рое не препятствовала бы их использованию в 
мирных целях, представляет собой общую задачу 
международного сообщества. Конструктивный 
многосторонний подход позволит нам найти 
инклюзивные, творческие и инновационные реше-
ния проблем, с которыми мы сталкиваемся. Мы все 
должны продемонстрировать приверженность на 
международном уровне путем соблюдения наших 
договоров по разоружению и финансовых обяза-
тельств, а также оказания поддержки учреждениям, 
занимающимся вопросами разоружения. 

Более подробное письменное заявление по 
каждому тематическому блоку вопросов будет 
размещено на портале eStatement. 

Г-жа Хакес Уакуха (Мексика) (говорит по-ис-
пански): На протяжении более 25 лет Конференции 
по разоружению (КР) не удается согласовать, 
принять и осуществить свою программу работы. 
Этот период длится в пять раз дольше, чем самый 
сложный этап деятельности Совета Безопасности, 
когда его работа была парализована из-за кризиса 
на Корейском полуострове во время «холодной 
войны». Сейчас, чрезвычайно творчески симулируя 
активную деятельность, КР загружает делегации 
в Женеве работой, однако это никак не способ-
ствует реализации ее мандата. Как недавно заявил 
президент Франции, говоривший, правда, о НАТО, 
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представляется, что мозг КР мертв, а ее члены 
продолжают поддерживать ее на аппарате жизнео-
беспечения, вместо того чтобы позволить природе 
взять свое и похоронить ее с почестями с учетом ее 
былых заслуг. 

Существует несколько причин неэффективно-
сти методов работы КР. К ним относятся ротация 
председателей, которые меняются каждый месяц, 
из-за чего им никогда не хватает времени для того, 
чтобы достичь результатов, а также ведение беско-
нечных переговоров по программе работы, которая 
ни разу не была принята, и отсутствие возмож-
ностей для участия гражданского общества, что 
по-прежнему не соответствует установившейся в 
Организации Объединенных Наций практике. В 
этом году КР даже не смогла завершить процесс 
технических и лингвистических обновлений своих 
правил процедуры, с тем чтобы придать им гендер-
но-нейтральный характер. И самое главное — все 
решения, связанные как с существом проблемы, 
так и с процедурными аспектами, принимаются на 
основе волюнтаристского правила консенсуса, одной 
из худщих практик современной многосторонности. 
Мы должны стремиться к достижению консенсуса, 
однако, когда это не представляется возможным, 
золотым правилом демократии является проведение 
голосования. Несколько важнейших многосторон-
них соглашений, таких как Конвенция Организации 
Объединенных Наций по морскому праву и Римский 
статут Международного уголовного суда, были 
приняты путем голосования. Когда работа КР была 
парализована из-за диктатуры консенсуса, мы пред-
ставили на рассмотрение Генеральной Ассамблеи 
текст Договора о всеобъемлющем запрещении ядер-
ных испытаний, который был согласован в Женеве, 
и он был принят.

Кроме того, каждый год, когда КР проводит 
неофициальные обсуждения, она присваивает себе 
функции Комиссии по разоружению. В довершение 
всего Комиссия по разоружению не могла согласо-
вать рекомендации в период с 1999 по 2017 год. Без 
каких-либо объяснений она не провела ни одного 
заседания с 2018 года. Объяснение того, почему мы 
участвуем в этой симуляции деятельности, гласит, 
что такой застой обусловлен текущей сложной 
ситуацией в области международной безопасно-
сти. Однако, если это так, то каким образом можно 
объяснить работу других форумов, на которых 
удается добиваться результатов, в том числе прини-
мать решения, имеющие обязательную силу, и в 

которых принимают участие представители тех же 
государств, что и в КР? Это случай шизофрении? 
Отнюдь, это лицемерие и обман, иначе не скажешь.

Тем не менее государства, которые проявляют 
подлинную приверженность делу разоружения, 
смогли найти альтернативные механизмы. Вне 
рамок Конференции по разоружению нам удалось 
заключить четыре успешных многосторонних 
договора в области вооружений: Конвенцию о 
запрещении применения, накопления запасов, 
производства и передачи противопехотных мин 
и об их уничтожении (Оттавская конвенция), 
Конвенцию по кассетным боеприпасам, Договор о 
торговле оружием и Договор о запрещении ядер-
ного оружия, и все они вступили в силу. У нас еще 
есть время избежать того, что произошло в Женеве 
в 30-е годы, когда участники Всемирной конферен-
ции по разоружению Лиги Наций делали вид, что 
ведут переговоры, в то время как шла подготовка 
к мировой войне. Поэтому мы призываем Первый 
комитет рассмотреть необходимость созыва четвер-
той специальной сессии Генеральной Ассамблеи, 
посвященной разоружению, или создания любого 
другого механизма для того, чтобы переосмыслить 
институциональную структуру форумов, которые 
оказались неспособны удовлетворить требования 
общества в XXI веке.

Г-н Фиальо Каролис (Эквадор) (говорит 
по-испански): Эквадор осуждает все более широ-
кое применение и совершенствование беспилотных 
летательных аппаратов и смертоносных автономных 
систем вооружений. Международное сообщество в 
рамках своих различных региональных и междуна-
родных форумов обязано продолжать более широкое 
рассмотрение последствий их применения для норм 
международного права и международного права 
в области прав человека. Милитаризация искус-
ственного интеллекта несет в себе ряд угроз для 
международной безопасности, транспарентности, 
контроля, принципов соразмерности и ответствен-
ности. Регулирование торговли таким оружием само 
по себе не является достаточной мерой. Мы должны 
прилагать усилия для проведения переговоров об 
обязательном документе по регулированию и даже 
запрещению такого оружия в случае необходимо-
сти. Автономное оружие без значительного или 
надлежащего контроля со стороны человека должно 
быть запрещено.
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Эквадор выступает за ответственное исполь-
зование информационно-коммуникационных 
технологий в мирных целях. Нормы гуманитарного 
права, особенно международного гуманитарного права 
и международного права в области прав человека, 
должны применяться абсолютно во всех областях. 
Нынешний — 2021 год стал важной вехой в обла-
сти кибербезопасности благодаря существенным 
результатам, достигнутым в марте первой Рабочей 
группой открытого состава по достижениям в сфере 
информатизации и телекоммуникаций в контексте 
международной безопасности, и консенсусу, достиг-
нутому в мае Группой правительственных экспертов 
по поощрению ответственного поведения государств 
в киберпространстве в контексте международной 
безопасности. 

Угрозы, с которыми мы сталкиваемся сегодня, 
в значительной степени являются транснациональ-
ными, и единственный способ борьбы с ними в 
реальной жизни и виртуальном пространстве — 
это международный диалог. В этой связи ни одно 
государство-член не будет в безопасности, пока в 
безопасности не будет каждое государство. Нам 
необходимо расширять международное сотрудни-
чество для сокращения разрыва между нашими 
возможностями в плане осуществления правил 
ответственного поведения государств. Сохранение 
и поощрение ответственного использования инфор-
мационно-коммуникационных технологий имеют 
ключевое значение для обеспечения стабильности 
и безопасности в киберпространстве. Необходимо 
укреплять существующие нормы, учитывая при этом 
стремительный научно-технический прогресс. 

Помимо темы кибербезопасности мы хотели 
бы подчеркнуть важную роль дипломатии в кибер-
пространстве в ходе сессии этого года. Мы отмечаем 
усилия Соединенных Штатов и России, направлен-
ные на совместное представление единого проекта 
резолюции по данному вопросу в целях укрепления 
основы для будущей работы. Эквадор уже стал одним 
из авторов этого проекта резолюции и хотел бы отме-
тить тот четкий сигнал, который он направляет миру, 
о том, что мы стремимся к разработке более эффек-
тивных многосторонних мер в этой сфере. Кроме того, 
Эквадор будет принимать участие в новой Рабочей 
группе открытого состава по вопросам безопасности 
в сфере использования информационно-коммуни-
кационных технологий, которая будет работать под 
председательством Сингапура.

Мы признаем эффективную роль граж-
данского общества в прогрессе, достигнутом на 
сегодняшний день, и поддерживаем его дальнейшее 
участие в этой области. Кроме того, мы отмечаем 
неизменную помощь организаций, возглавляемых 
женщинами, и их важнейшую поддержку в области 
разоружения, нераспространения и контроля над 
вооружениями.

В заключение я хотел бы отметить, что на 
глобальном уровне мы должны решить вопрос о 
давно утративших актуальность элементах разору-
женческого механизма Организации Объединенных 
Наций, который Комитет, к сожалению, поднимает 
из года в год. Об этом красноречиво высказался 
предыдущий оратор. В ходе сессии 2019 года наша 
делегация высказала обеспокоенность в связи с тем, 
что из-за нехватки времени в Первом Комитете 
создается впечатление, что мы стремимся принять 
программу работы и участвовать в обсуждениях, 
не прислушиваясь в действительности друг к другу. 
С другой стороны, в 2020 году мы с сожалением 
отметили, что пандемия не позволила проводить 
тематические прения в очном формате, и мы были 
вынуждены представлять письменные заявления. 
Сегодня мы приветствуем возобновление тема-
тических прений на семьдесят шестой сессии 
Генеральной Ассамблеи в 2021 году. Из-за того, 
что продолжительность выступлений ограничена, 
делегации должны выступать кратко и как можно 
внимательнее слушать друг друга. Эквадор пред-
лагает воспользоваться прогрессом, достигнутым 
в последние годы, и приложить добросовестные 
усилия для активизации методов работы Первого 
комитета.

Г-н Ахметов (Казахстан) (говорит по-ан-
глийски): Казахстан решительно выступает против 
существования химического и биологического 
оружия и вновь заявляет, что его применение является 
преступлением против человечности. Необходимо 
предотвратить катастрофические последствия 
его использования посредством полной ликвида-
ции, и этот вопрос должен быть урегулирован на 
транспарентной основе и в соответствии с нормами 
международного права. Мы подтверждаем, что 
Конвенция о химическом оружии и Конвенция о 
биологическом оружии (КБО) являются жизненно 
важными международно-правовыми документами.
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Мы руководствуемся ими в борьбе за дости-
жение полной ликвидации оружия массового 
уничтожения путем обеспечения строгого и эффек-
тивного международного контроля.

В том что касается вопроса о региональном 
разоружении, Казахстан неизменно выступает в 
поддержку достижения важной цели создания на 
Ближнем Востоке зоны, свободной от ядерного 
оружия и других видов оружия массового уничтоже-
ния. Мы надеемся, что вторая сессия Конференции 
по вопросу о создании на Ближнем Востоке зоны, 
свободной от ядерного оружия и других видов 
оружия массового уничтожения, состоится в 
ближайшем будущем. Наша страна привержена 
полному осуществлению резолюции 1540 (2004) 
Совета Безопасности и выполнению одного из ее 
ключевых требований — созданию эффективной 
системы контроля за экспортом. Разработанные нами 
на национальном уровне стандарты соответствуют 
самым строгим международным требованиям, и мы 
продолжим их совершенствовать.

Казахстан подтверждает основопола-
гающее значение КБО и намерен и впредь во 
взаимодействии со всеми соответствующими сторо-
нами добиваться достижения целей Конвенции. На 
предыдущей сессии Генеральной Ассамблеи прези-
дент Казахстана Касым-Жомарт Токаев предложил 
создать международное агентство по биологической 
безопасности (см. A/75/PV.6), в основе деятель-
ности которого будут лежать положения КБО. В 
концептуальной записке, распространенной в июне 
постоянными представительствами Казахстана 
при Организации Объединенных Наций в Женеве 
и Нью-Йорке, излагается общее видение мандата, 
целей и функций такого агентства. Документ стал 
предметом обсуждения на совещании экспертов 
КБО в сентябре, и мы получили положительные 
и конструктивные отзывы делегаций, которые 
считают, что концептуальная записка является 
хорошей основой для проведения дальнейших 
обсуждений.

В качестве следующего шага мы предлагаем 
провести, если позволят условия, в следующем 
году научную конференцию для изучения путей 
дальнейшего осуществления нашего предложения. 
Мы считаем, что перед участниками конференции 
должны быть поставлены две задачи: во-первых, 
наладить диалог между всеми заинтересованными 
сторонами для установления взаимопонимания 

и создания атмосферы доверия и уверенности, и 
во-вторых, обсудить различные подходы к созда-
нию агентства. На девятой Конференции государств 
— участников КБО по рассмотрению действия 
Конвенции, которая состоится в следующем году, 
мы планируем откорректировать нашу общую 
концепцию создания в будущем агентства с учетом 
полученных результатов и отзывов международных 
партнеров. Мы открыты для обсуждений и готовы 
выслушать каждого. Мы продолжим конструктив-
ную, транспарентную и последовательную работу. 
Мы будем придерживаться решений, основанных 
на консенсусе, и содействовать диалогу между госу-
дарствами — участниками КБО. 

Г-н Лагардьен (Южная Африка) (говорит 
по-английски): Южная Африка поддержи-
вает ведущуюся в Генеральной Ассамблее по 
различным направлениям работу в области инфор-
мационно-коммуникационных технологий (ИКТ) 
в контексте мира и безопасности и приветствует 
достигнутые в ее рамках на основе консенсуса 
впечатляющие результаты. В этой связи наша деле-
гация с удовлетворением отмечает представление 
сводного проекта резолюции, озаглавленного 
«Достижения в сфере информатизации и телекомму-
никаций в контексте международной безопасности 
и поощрение ответственного поведения государств 
в сфере применения информационно-коммуни-
кационных технологий», и благодарит авторов за 
проделанную работу.

Важно объединить усилия в целях 
поддержки единого процесса, и мы надеемся, что 
осуществляемая в рамках второй Рабочей группы 
открытого состава по вопросам безопасности в сфере 
использования ИКТ и самих ИКТ работа предоста-
вит всеобъемлющую и единую основу для изыскания 
наиболее эффективных путей использования 
международным сообществом предоставляе-
мых ИКТ возможностей и противодействия при 
этом возникающим в киберпространстве угрозам 
международному миру и безопасности. Принимая 
во внимание неуклонное и стремительное развитие 
сферы ИКТ, вряд ли мы когда-нибудь сможем 
полностью обеспечить всесторонние и устойчивые 
меры реагирования на такие возможности и угрозы. 
Поэтому приоритетное внимание необходимо 
уделять реализации намеченных мер, что, в свою 
очередь, требует наращивания соответствующего 
потенциала и налаживания взаимопомощи.
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Мы разделяем разочарование и обеспокоен-
ность в связи с отмечаемым в 2021 году бездействием 
в рамках Конференции по разоружению (КР), не 
оправдавшей возлагавшихся на нее надежд в плане 
выхода из затянувшейся тупиковой ситуации. Южная 
Африка решительно поддерживает дееспособную 
КР, уполномоченную вести переговоры для согла-
сования многосторонних документов в области 
разоружения. Мы с сожалением отмечаем, что за 
те 25 лет, что прошли с момента принятия Южной 
Африки в ее состав, возложенные на Конференцию 
по разоружению основные полномочия так и не 
были реализованы; исключение составляет лишь 
согласование Договора о всеобъемлющем запре-
щении ядерных испытаний. Ее неспособность 
выполнять возложенные на нее функции в каче-
стве единственного многостороннего форума 
международного сообщества для проведения пере-
говоров по вопросам разоружения относится к числу 
наиболее серьезных проблем, препятствующих 
международным усилиям в области разоружения, 
нераспространения и контроля над вооружениями. 
Поэтому нам необходимо срочно заняться исправ-
лением нынешнего положения дел в КР. Нельзя раз 
за разом возвращаться к прошлой практике, кото-
рая не позволяет Конференции приблизиться к 
согласованию программы работы. Более того, она 
отвлекает внимание КР от настоятельной необходи-
мости достичь консенсуса по программе работы, а 
также начать переговоры, с тем чтобы превратить 
ее в совещательный орган, а не в переговорный 
форум, в котором создается иллюзия того, что 
ведется предметная работа. Мы уже неоднократно 
заявляли о том, что сохранение тупиковой ситуации 
неприемлемо. Кроме того, это подрывает доверие 
к Конференции, а также будет все в большей мере 
негативно сказываться на ее востребованности и 
авторитете.

Южная Африка также считает достойным 
сожаления то, что в 2021 году Комиссия по разо-
ружению вновь не смогла наладить работу по 
существу. Как совещательный орган разоруженче-
ского механизма Комиссия обладает уникальными 
возможностями для согласования столь необхо-
димой общей позиции. Мы с удовлетворением 
отмечаем работу, осуществляемую Институтом 
Организации Объединенных Наций по исследо-
ванию проблем разоружения, и высоко оцениваем 
его усилия по проведению качественных незави-
симых исследований и организации актуальных 

дискуссий по проблемам в области разоружения. 
Нынешняя геополитическая обстановка требует 
задействования подобного такого новаторского 
подхода и активизации диалога, с тем чтобы 
содействовать решению вызывающих нашу общую 
обеспокоенность проблем в сфере безопасности.

Наша делегация присоединяется к призы-
вам обеспечить равное и реальное участие 
женщин в работе всех многочисленных форумов 
в области разоружения. Уделение приоритетного 
внимания гендерной проблематике в рамках обсуж-
дения вопросов разоружения и международной 
безопасности способствует расширению наших 
познаний и углублению нашего понимания имею-
щихся проблем и тем самым позволяет нам идти 
вперед в деле разоружения.

Мы по-прежнему считаем, что механизму 
разоружения принадлежит важная роль в достиже-
нии цели построения мира на основе принципов, 
закрепленных в Уставе Организации Объединенных 
Наций, и что в нынешних условиях все так же 
исключительно важно обеспечивать выполнение 
их соответствующих мандатов всеми компонен-
тами разоруженческого механизма. Несмотря на 
тупиковую ситуацию в работе КР и Комиссии по 
разоружению, Договор о запрещении ядерного 
оружия был тем не менее согласован и принят 
Генеральной Ассамблеей. Мы также отмечаем, 
что все чаще благодаря задействованию меха-
низма рабочих групп открытого состава удается 
добиться прогресса в решении ключевых вопросов, 
и с удовлетворением констатируем, что эти группы 
придерживаются в своей работе принципов инклю-
зивности, транспарентности и консенсуса. Несмотря 
на нашу неизменную поддержку механизма разору-
жения, мы должны признать, что все имеющиеся в 
нашем распоряжении инструменты для воплощения 
в жизнь чаяний большинства государств, кото-
рым на протяжении долгого времени деятельность 
механизмов разоружения, работа которых зачастую 
была в силу причин процедурного и политического 
характера парализована, приносила лишь разочаро-
вание, стали результатом усилий, прилагавшихся в 
контексте этих двух переговорных и совещательных 
площадок — Ассамблеи и рабочих групп открытого 
состава. 

Г-н Халди (Алжир) (говорит по-английски): 
Алжир по-прежнему преисполнен твердой 
решимости добиваться укрепления стабильности 
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и безопасности за пределами своих границ, тесно 
сотрудничая при этом с соседними странами на 
благо более светлого будущего всех народов реги-
она. Сахель особенно страдает от такого опасного 
явления, как незаконная торговля стрелковым 
оружием и легкими вооружениями, которая усугу-
бляет и без того нестабильную ситуацию в области 
безопасности во многих странах. Мы считаем, что 
в сложившейся обстановке в целях устранения 
коренных причин кризиса необходимо разработать 
многосторонние меры реагирования в политической 
сфере и в области безопасности. В этой связи наша 
страна поддерживает идущий в Ливии под руковод-
ством самих ливийцев и при их непосредственном 
участии процесс, который привел к прекращению 
огня и — совсем недавно — к принятию плана 
действий по выводу иностранных боевиков и 
наемников. Кроме того, в конце августа Алжир в 
стремлении содействовать продолжению мирного 
процесса в Ливии организовал у себя совещание 
представителей соседних с Ливией стран на уровне 
министров, на которой была подтверждена привер-
женность стабилизации ситуации в стране.

Аналогичная приверженность была проде-
монстрирована нашей страной и в отношении в 
Мали, которой мы оказали поддержку в качестве 
председателя Комитета по контролю за выполне-
нием Соглашения о мире и примирении в Мали, 
достигнутого в ходе Алжирского процесса, цель 
которого — обеспечить успешный переход на основе 
принципов инклюзивности и ответственности.

Делегация Алжира приветствует доклад 
Генерального секретаря об укреплении безопасно-
сти и сотрудничества в районе Средиземноморья 
(A/76/89), в котором изложены позиции ряда госу-
дарств-членов относительно путей и средств 
укрепления безопасности и сотрудничества в этом 
регионе.

Пользуясь этой возможностью, я хотел бы 
поблагодарить государства-члены, которые содей-
ствовали осуществлению резолюции 75/86. Как и в 
предыдущие годы, Алжир в рамках проводимой им 
средиземноморской политики, основанной на прин-
ципах сотрудничества, добрососедства и взаимного 
уважения, имеет честь представить на рассмотре-
ние Первого комитета и Генеральной Ассамблеи 
проект резолюции A/C.1/76/L.37, озаглавленный 
«Укрепление безопасности и сотрудничества в 
районе Средиземноморья». Делегация Алжира 

рассчитывает на то, что все государства-члены 
присоединятся к числу авторов проекта и поддер-
жат, мы надеемся, его принятие в этом году 
консенсусом.

Алжир разделяет обеспокоенность других 
государств-членов в связи с растущими угрозами, 
вызванными злонамеренным манипулированием 
информацией и цифровыми технологиями, а также 
кибератаками на важнейшие объекты инфраструк-
туры. Мы осуждаем использование шпионских 
программ для слежения за чиновниками, рядовыми 
гражданами и журналистами по всему миру. Алжир 
считает, что такие опасные и незаконные действия 
в значительной мере подрывают доверие между 
государствами. В этой связи Алжир приветствует 
успешное завершение в марте учрежденной во испол-
нение резолюции 73/27 Генеральной Ассамблеи 
Рабочей группой открытого состава по достижениям 
в сфере информатизации и телекоммуникаций в 
контексте международной безопасности подготовки 
и принятие на основе консенсуса ее заключитель-
ного доклада (см. A/75/816). Мы также заявляем о 
своей готовности конструктивно взаимодействовать 
со всеми государствами-членами в интересах 
обеспечения успешного выполнения новой Рабочей 
группой открытого состава по вопросам безопас-
ности в сфере использования ИКТ и самих ИКТ 
(2021–2025 годы), учрежденной в соответствии с 
резолюцией 75/240, поставленных перед ней задач.

Приходится с сожалением отмечать 
происходящее снижение эффективности разору-
женческого механизма Организации Объединенных 
Наций. В рамках Конференции по разоружению 
по-прежнему наблюдается отсутствие политической 
воли, являющееся главной причиной сложившейся 
там прискорбной тупиковой ситуации. В этой связи 
мы настоятельно призываем все государства — 
члены Конференции согласовать сбалансированную 
и всеобъемлющую программу работы. Кроме того, 
у Алжира вызывает серьезную обеспокоенность то, 
что на протяжении трех лет подряд Комиссия по 
разоружению оказывалась не в состоянии созвать 
организационную и основную сессии, и мы наде-
емся, что в 2022 году Комиссия, устранив ставшие 
тому причиной факторы, сможет, не допуская при 
этом политизации своей работы, провести основные 
сессии в официальной обстановке, как того требует 
ее мандат.
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В заключение я хотел бы отметить, что наша 
делегация присоединяется к заявлениям, с которыми 
ранее сегодня выступили представитель Индонезии 
от имени Движения неприсоединившихся стран и 
наблюдатель от Палестины от имени Группы араб-
ских государств. С полным текстом этого заявления 
можно будет ознакомиться в Интернете.

Г-н Молла (Бангладеш) (говорит по-английски): 
Бангладеш присоединяется к заявлению, с кото-
рым ранее сегодня выступил сразу по нескольким 
тематическим блокам вопросов представитель 
Индонезии от имени Движения неприсоединившихся 
стран.

Стремительный научно-технический 
прогресс, в том числе в сферах искусственного 
интеллекта, биотехнологий и других новых техно-
логий, продолжает сказываться на характере 
наших обсуждений по вопросам разоружения. 
Информационно-коммуникационные технологии 
(ИКТ) открывают перед нашими народами огром-
ные возможности. В то же время в результате 
использования новых технологий двойного назначе-
ния, которое может носить как конструктивный, так 
и разрушительный характер, сегодня как никогда 
остро проявляются существующие в этой сфере 
разногласия. Наша возрастающая зависимость от 
цифровых технологий, ставшая особенно очевидной 
во время пандемии, порождает новые факторы 
уязвимости. Злоумышленники используют в своих 
интересах даже глобальный кризис в области здра-
воохранения, совершая кибератаки на учреждения, 
которым отводится важнейшая роль в смягчении 
последствий пандемии.

Бангладеш решительно осуждает злонаме-
ренное применение ИКТ, включая социальные сети, 
в целях, несовместимых с задачей поддержания 
международной стабильности и безопасности. Мы 
твердо убеждены в том, что ни одно правительство 
не в состоянии справиться с подобными проблемами 
в одиночку. В этой связи Бангладеш вновь заяв-
ляет о том, что Организации Объединенных Наций 
сейчас как никогда необходимо продолжать играть 
отводимую ей нормотворческую роль в создании 
во всем мире доступного, свободного, открытого 
и безопасного киберпространства. В этой связи мы 
принимаем к сведению принятые на основе консен-
суса доклады Рабочей группы открытого состава по 
достижениям в сфере информатизации и телекомму-
никаций в контексте международной безопасности 

(см. A/75/816) и Группы правительственных экспер-
тов по поощрению ответственного поведения 
государств в киберпространстве в контексте между-
народной безопасности (см. A/76/135). Бангладеш 
подчеркивает важность соблюдения основных 
принципов Устава Организации Объединенных 
Наций и норм международного права, в частности 
следования принципам суверенитета и суверенного 
равенства, отказа от угрозы силой или ее приме-
нения в международных отношениях и принципу 
мирного сосуществования государств. В этой 
связи исключительно важная роль в поддержании 
безопасной и спокойной обстановки в киберпро-
странстве отводится мерам укрепления доверия. 
Бангладеш твердо намерена и впредь вносить вклад 
в предотвращение использования ИКТ в злонаме-
ренных целях.

Бангладеш также хотела бы особо отметить 
важность задействования и соблюдения соот-
ветствующих норм международного права в 
процессе осуществления мер по разоружению и 
контролю над вооружениями. Мы присоединяемся 
к призывам к созданию в качестве временной меры 
и в интересах поддержания устойчивого мира, 
безопасности и стабильности во всем мире зон, 
свободных от ядерного оружия, путем ратификации 
государствами, обладающими ядерным оружием, 
соответствующих протоколов ко всем договорам о 
создании зон, свободных от ядерного оружия. Мы 
считаем, что мирный диалог и дипломатические 
усилия по-прежнему представляют собой наиболее 
действенный механизм для создания надежной реги-
ональной архитектуры безопасности. Расширение 
регионального сотрудничества, в том числе в целях 
обеспечения транспарентности и принятия мер 
укрепления доверия, по-прежнему имеет важнейшее 
значение для создания условий, благоприятствую-
щих устойчивому и конструктивному диалогу по 
вопросам разоружения и безопасности. Исходя из 
закрепленного в нашей Конституции обязательства 
добиваться всеобщего и полного разоружения, 
Бангладеш приняла безоговорочное решение о 
сохранении своего статуса государства, не облада-
ющего ядерным оружием. Ядерному оружию нет 
места в нашей системе обеспечения безопасности. 
Напротив, Бангладеш всячески содействует исполь-
зованию ядерной энергии в области сельского 
хозяйства, здравоохранения и энергетики.
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Бангладеш остается решительным привер-
женцем многостороннего подхода в сфере 
достижения всеобщего и полного разоружения. Мы 
неизменно подчеркиваем необходимость активизи-
ровать деятельность разоруженческого механизма 
Организации Объединенных Наций, с тем чтобы 
придать дополнительный импульс межправитель-
ственным переговорам по вопросам, касающимся 
режима разоружения и нераспространения. У нас 
по-прежнему вызывает глубокую обеспокоенность 
то, что работа Конференции по разоружению в 
течение длительного времени остается парализо-
вана по причине неспособности на протяжении 
последних двух десятилетий достичь консенсуса по 
ее программе работы. Мы вновь обращаемся к КР 
с призывом безотлагательно согласовать на основе 
консенсуса сбалансированную и всеобъемлющую 
программу работы.

Бангладеш подчеркивает важность и 
актуальность Комиссии по разоружению как сове-
щательного органа в составе многостороннего 
механизма Организации Объединенных Наций в 
области разоружения. Мы также высоко оцени-
ваем вклад Института Организации Объединенных 
Наций по исследованию проблем разоружения в 
расширение горизонтов наших знаний и опыта в 
области разоружения. Мы по-прежнему преис-
полнены решимости соблюдать согласованные на 
международном уровне нормы в области разору-
жения и укреплять разоруженческий механизм 
Организации Объединенных Наций в целях 
содействия построению более безопасного и 
лучшего мира для грядущих поколений.

Г-жа Рот (Канада) (говорит по-английски): 
Канада хотела бы затронуть две темы, имеющие 
важное значение для поддержания международ-
ного мира и безопасности, а именно: ответственное 
поведение государств в киберпространстве и 
уделение должного внимания гендерной проблема-
тике в рамках обсуждения вопросов разоружения. 
Эти проблемы переплетаются со всеми аспектами 
деятельности Первого комитета, однако их послед-
ствиям уделяется недостаточное внимание.

Наличие механизма, регулирующего 
ответственное поведение государств в киберпро-
странстве, является необходимым условием для 
достижения долгосрочного мира и безопасно-
сти. В этой связи Канада приветствует принятые 
недавно на основе консенсуса доклады Группы 

правительственных экспертов (ГПЭ) по содействию 
ответственному поведению государств в киберпро-
странстве в контексте международной безопасности 
(см. A/76/135) и Рабочей группы открытого состава по 
достижениям в сфере информатизации и телекомму-
никаций в контексте международной безопасности 
(см. A/75/816). В докладе Группы правительственных 
экспертов за 2015 год (см. A/70/174) был закреплен 
достигнутый международным сообществом консен-
сус по ряду всеобъемлющих и добровольных норм, 
регулирующих поведение государств в Интернете, 
которые были подкреплены вышеупомянутыми 
консенсусными докладами 2021 года. Кроме того, 
применимость норм международного права к 
деятельности в киберпространстве была установлена 
ГПЭ в 2013 и 2015 годах и подтверждена в докладах 
2021 года. Канада считает, что согласованные нормы 
и международное право обеспечивают необходимую 
основу для регулирования поведения государств в 
киберпространстве. Вместе с тем мы признаем необ-
ходимость приложения дополнительных усилий 
в целях обеспечения соблюдения существующих 
согласованных норм и предоставления государ-
ствам возможности сформулировать свое видение 
того, каким образом нормы международного права 
должны применяться в киберпространстве. 

Практические меры укрепления доверия и 
меры по наращиванию потенциала — два главных 
компонента механизма обеспечения ответствен-
ного поведения государств. Канада принимает 
активное участие в работе по этим двум направле-
ниям. Так, за период с 2015 года Канада выделила 
более 27 миллионов долларов США на реализацию 
проектов в области укрепления киберпотенциала. 
Мы сотрудничаем с различными организациями 
в усилиях по созданию открытого и защищенного 
Интернета. Кроме того, Канада является одним из 
авторов поддержанного более чем 50 государствами 
предложения о разработке соответствующей 
программы действий. Когда такая программа будет 
подготовлена, она сможет играть важную роль в 
реализации рамочного механизма для обеспечения 
ответственного поведения государств в киберпро-
странстве. Мы надеемся, что она станет открытой 
для всех площадкой, которая предоставит государ-
ствам-членам, а также представителям частного 
сектора, гражданского общества и научных кругов 
возможность вносить вклад в претворение в жизнь 
этого механизма.

(говорит по-французски)
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И, наконец, создание открытого Интернета 
предполагает направление соответствующих 
усилий на цели обеспечения гендерного равенства 
и понимания характера воздействия гендерных 
факторов на обеспечение безопасности в киберпро-
странстве. Мы приветствуем тот факт, что Рабочая 
группа открытого состава признает важность 
значимого участия женщин в принятии решений 
по вопросам киберпространства. Я хотела бы отме-
тить, что Канада выделяет финансовые средства на 
деятельность по изучению роли гендерных факторов 
в сфере кибербезопасности, полученные в результате 
которой материалы доступны для всех государств 
на онлайн-портале Рабочей группы открытого 
состава. Кроме того, Канада гордится тем, что 
оказывает поддержку в осуществлении программы 
стипендий «Женщины в киберпространстве», 
благодаря которой более 30 женщин-дипломатов 
смогли принять участие в переговорах, проходящих 
в рамках Рабочей группы открытого состава. Мы 
рассчитываем развивать эту программу в рамках 
усилий Организации Объединенных Наций в обла-
сти киберпространства.

Помимо приложения усилий в целях дости-
жения инклюзивности в контексте деятельности 
в киберпространстве, крайне важно обеспечить 
признание существования гендерных аспектов и 
их учет в рамках нашей более широкой деятель-
ности в области нераспространения, контроля над 
вооружениями и разоружения. Более глубокое 
осознание гендерно-обусловленных последствий 
распространения вооружений и ликвидация суще-
ствующего гендерного дисбаланса в области 
разоружения позволят нам разработать эффектив-
ные и долгосрочные инициативы, которые будут 
способствовать устранению наиболее серьезных 
угроз в области безопасности на планете. Канада 
вновь обращается к государствам с настоятель-
ным призывом собирать и распространять данные 
с разбивкой по возрасту и полу о последствиях 
распространения вооружений, с тем чтобы оказать 
правительствам содействие в формулировании 
продуманных стратегий, направленных на предот-
вращение насилия и эффективное удовлетворение 
потребностей жертв. Канада приветствует повы-
шение уровня представленности женщин среди 
участников форумов, посвященных вопросам 
безопасности, одним из примеров чего является 
неуклонное увеличение числа женщин, принимаю-
щих участие в работе Первого и Третьего комитетов. 

Вместе с тем гендерный дисбаланс по-прежнему 
существует. В результате важные мнения и точки 
зрения не представлены за столом переговоров, что 
не способствует выработке эффективных механиз-
мов в области нераспространения и разоружения. 
Мы должны устранить существующий гендерный 
разрыв, с тем чтобы создать необходимые условия 
для выдвижения действенных, устойчивых иници-
атив и построения инклюзивного, безопасного и 
процветающего мира. Канада намерена продолжать 
во взаимодействии со всеми заинтересованными 
сторонами работу, призванную содействовать 
всестороннему учету гендерной проблематики во 
всех аспектах международной безопасности.

Г-н ат-Тайе (Ирак) (говорит по-арабски): 
Прежде всего наша делегация присоединяется к 
заявлениям, с которыми выступили представитель 
Индонезии от имени Движения неприсоединившихся 
стран и наблюдатель от Палестины от имени Группы 
арабских государств. Создание зон, свободных от 
ядерного оружия, является одной из важнейших 
составляющих наших усилий, направленных на 
повышение уровня доверия на региональном уровне, 
и шагом на пути укрепления режимов разоружения и 
нераспространения в интересах достижения конеч-
ной цели — создания безопасного мира, свободного 
от ядерного оружия и других видов оружия массо-
вого уничтожения. Ирак хотел бы напомнить 
Комитету о том, что спустя более чем два с полови-
ной десятилетия после ее принятия резолюция 1995 
года о создании на Ближнем Востоке зоны, свобод-
ной от ядерного оружия и других видов оружия 
массового уничтожения, которая является четвер-
тым основополагающим компонентом Договора о 
нераспространении ядерного оружия (ДНЯО), до 
сих пор не осуществлена. В этих условиях Ирак 
предостерегает от любых дальнейших задержек в 
осуществлении этой резолюции, которые приведут к 
подрыву режима разоружения и нераспространения, 
поставят под сомнение авторитет ДНЯО и услож-
нят задачу обеспечения всеобщего присоединения 
к нему. Поэтому нам необходимо проделать серьез-
ную работу по поддержке и обеспечению успеха 
усилий по осуществлению указанной резолюции, 
включая проведение второй сессии Конференции 
по вопросу о создании на Ближнем Востоке зоны, 
свободной от ядерного оружия и других видов 
оружия массового уничтожения, в целях создания 
этой зоны — эти меры воплощают в себе сбалан-
сированный подход к оказанию международному 
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сообществу и Организации Объединенных Наций 
поддержки в их усилиях в этом направлении. Ирак 
призывает Организацию Объединенных Наций и 
три государства — депозитария ДНЯО поддержать 
прилагаемые в этом контексте усилия и тем самым 
выполнить возложенные на них полномочия и 
обеспечить претворение в жизнь резолюции 1995 
года по Ближнему Востоку и последующих резолю-
ций по этому вопросу.

В этой связи Ирак вновь призывает междуна-
родное сообщество оказать давление на израильское 
образование, с тем чтобы оно присоединилось к 
ДНЯО в качестве государства, не обладающего 
ядерным оружием, и поставило все свои ядерные 
объекты под систему всеобъемлющих гарантий 
Международного агентства по атомной энергии. 
Ирак подтверждает ключевую роль, отводимую 
многостороннему механизму в области разоружения, 
в частности Конференции по разоружению, которая 
является единственным многосторонним форумом 
для ведения переговоров, и Комиссии по разору-
жению, являющейся единственным в Организации 
Объединенных Наций многосторонним совещатель-
ным органом по вопросам разоружения. Мы также 
хотим подчеркнуть важность проявления государ-
ствами-членами гибкости и политической воли, 
которые необходимы для достижения конкретного 
прогресса в области разоружения, прежде всего 
ядерного разоружения, и для преодоления застоя в 
работе данных многосторонних форумов.

Г-н Хегази (Египет) (говорит по-английски): 
Египет присоединяется к заявлениям, с которыми 
ранее сегодня выступили представитель Индонезии 
от имени Движения неприсоединившихся стран 
и наблюдатель от Палестины от имени Группы 
арабских государств; мы хотели бы также дополни-
тельно высказать несколько замечаний.

В области обеспечения кибербезопасно-
сти и недопущения возможного злонамеренного 
использования информационно-коммуникацион-
ных технологий (ИКТ) в качестве средства ведения 
войны на протяжении вот уже более десятилетия 
не удается добиться существенного прогресса по 
вопросу создания надежного режима, основан-
ного на согласованных правилах и нормах. Мы 
приветствуем завершение деятельности Рабочей 
группы открытого состава по достижениям в сфере 
информатизации и телекоммуникаций в контек-
сте международной безопасности, учрежденной 

в соответствии с резолюцией 73/27, и принятие 
на основе консенсуса ее итогового документа (см. 
A/75/816). Мы с нетерпением ожидаем проведения 
первой сессии новой Рабочей группы открытого 
состава по вопросам безопасности в сфере исполь-
зования ИКТ и самих ИКТ (2021–2025 годы), 
учрежденной в соответствии с резолюцией 75/240, 
и рассчитываем на продолжение конструктивного 
диалога и разработку правил и принципов исполь-
зования государствами ИКТ.

В стремлении содействовать устранению 
растущих угроз и существующих пробелов Рабочая 
группа открытого состава, руководствуясь нормами 
международного права и рекомендациями, которые 
уже были одобрены Организацией Объединенных 
Наций, проанализировала множество творче-
ских идей и конструктивных предложений, в том 
числе касающихся налаживания в будущем регу-
лярного институционального диалога под эгидой 
Организации Объединенных Наций. Одним из 
таких предложений предусматриваются разработка 
в период до достижения договоренности о начале 
переговоров по юридически обязывающему 
документу программы действий Организации 
Объединенных Наций в качестве механизма для 
контроля за соблюдением согласованных норм и 
изучение возможности формулирования допол-
нительных норм. Предложение о разработке 
программы действий в области кибербезопасности 
нацелено на осуществление более согласованных 
глобальных усилий, направленных на создание 
инклюзивной и ориентированной на практические 
действия платформы Организации Объединенных 
Наций, которая сможет дополнить деятельность 
других соответствующих механизмов Организации 
Объединенных Наций и взаимодействовать с 
ними. Мы рассчитываем продолжить работу по 
формулированию данного предложения на откры-
той и всеохватной основе, прежде всего в рамках 
новой Рабочей группы открытого состава и при 
участии всех заинтересованных сторон.

Ближний Восток по-прежнему является 
одним из самых нестабильных регионов мира. 
Усугублению ситуации в регионе способствует 
беспрецедентное распространение конфликтов, 
«марионеточных войн», терроризма и межкон-
фессионального насилия. Сегодня, в 2021 году, 
мы должны признать, что мир и безопасность на 
Ближнем Востоке не могут быть достигнуты за 
счет мер сдерживания и путем накопления оружия. 
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Необходимо наладить взаимодействие в интересах 
создания справедливой архитектуры безопасности, 
обеспечивающей на основе сотрудничества коллек-
тивную безопасность всех государств и народов 
региона. В этой связи мы считаем, что Конференция 
по вопросу о создании на Ближнем Востоке зоны, 
свободной от ядерного оружия и других видов 
оружия массового уничтожения, первая сессия в 
рамках которой была успешно проведена в ноябре 
2019 года под председательством Иордании и 
привела к достижению ряда важных результа-
тов, нашедших отражение в докладе Генерального 
секретаря, содержащемся в документе A/75/63, 
предоставляет Организации Объединенных Наций 
крайне важную возможность принять конструк-
тивные и практические меры в этом направлении 
в рамках институционального, инклюзивного и 
основанного на консенсусе процесса. Мы с нетерпе-
нием ожидаем второй сессии Конференции, которая 
пройдет в ноябре под председательством Кувейта.

Необходимо незамедлительно исправить 
ситуацию, когда на протяжении более 24 лет на 
Конференции по разоружению не удается принять 
сбалансированную и всеобъемлющую программу 
работы. Мы считаем, что этого можно добиться 
только путем начала переговоров о поддающейся 
проверке и необратимой ликвидации ядерного 
оружия с конкретными контрольными показателями 
и сроками. Кроме того, необходимы аналогич-
ные усилия для активизации работы Комиссии по 
разоружению и создания условий для приня-
тия ею рекомендаций по ядерному разоружению. 
Египет также весьма разочарован неспособностью 
Комиссии по разоружению созвать официальные 
сессии в 2019 и 2020 годах, и мы считаем, что речь 
идет еще об одном крайне тревожном свидетельстве 
наличия угроз для механизма разоружения.

Г-н Белоусов (Российская Федерация): 
Региональная безопасность подвергается серьезным 
испытаниям. Усиливается напряженность, нарас-
тает вооруженное противостояние, тлеют старые и 
возникают новые очаги конфликтов. Нормализация 
ситуации возможна только посредством прямого 
диалога всех вовлеченных сторон на основе норм и 
принципов международного права в соответствии 
с целями и задачами Организации Объединенных 
Наций.

Для решения региональных проблем недо-
пустимо использование силы или угрозы силой, а 
также несанкционированное Советом Безопасности 
вмешательство в урегулирование конфликтов. При 
этом востребованными остаются согласованные 
коллективные действия, опирающиеся на автори-
тет Всемирной организации. Одним из важнейших 
факторов, способствующих поддержанию и 
укреплению безопасности на региональном и 
субрегиональном уровнях, является достижение 
договоренностей по отказу от дестабилизирующей 
военной активности, контролю над вооружениями 
и разоружению. Общемировые тенденции деграда-
ции ситуации в области безопасности сказываются 
и на обстановке в Европе. Разрушаются ключевые 
договоренности в области контроля над вооружени-
ями и инструменты по укреплению доверия. Идет 
наращивание военных потенциалов и активиза-
ция военных действий стран НАТО у российских 
границ. Очевидно, что пока Альянс не откажется от 
курса на «сдерживание» России, взаимодействие и 
диалог с ним затруднены.

В этих условиях востребованы шаги по улуч-
шению обстановки. Фокус — на добросовестном 
выполнении существующих договоренностей, вклю-
чая Венский документ. Полезны дополнительные 
добровольные меры транспарентности. Предлагаем 
договориться о мерах деэскалации, включая взаим-
ное снижение военной активности вдоль границы 
России и стран НАТО, и о совершенствовании 
механизмов предотвращения инцидентов и опас-
ной военной деятельности. «Структурированный 
диалог» по вызовам безопасности в регионе ОБСЕ 
является важной мерой доверия, направленной на 
разрядку военной напряженности. Он способствует 
формированию условий для обсуждения ключевых 
вопросов европейской безопасности и контроля над 
вооружениями. Россия готова к конструктивной 
работе на перечисленных направлениях.

Последовательно выступаем за урегули-
рование проблем региональной безопасности 
политико-дипломатическими методами, в том числе 
за достижение договоренностей по контролю над 
вооружениями и разоружению. Обеспечение между-
народной информационной безопасности является 
одной из наиболее сложных проблем в ооновском 
переговорном процессе, связанных с обеспечением 
интересов национальной безопасности. Тем более 
значимым стало принятие консенсусом в этом году 
итоговых докладов Рабочей группы открытого 
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состава и Группы правительственных экспертов 
(ГПЭ), несмотря на расхождения в позициях госу-
дарств. Это позволило России и Соединенным 
Штатам внести на рассмотрение Первого коми-
тета совместный проект резолюции «Достижения 
в сфере информатизации и телекоммуникаций в 
контексте международной безопасности и поощре-
ние ответственного поведения государств в сфере 
использования информационно-коммуникацион-
ных технологий». Отраженные в нем позитивные 
результаты работы Группы открытого состава и ГПЭ 
лягут в основу дальнейшей работы новой Рабочей 
группы открытого состава, которая будет функ-
ционировать в 2021–2025 годах. Призываем всех 
поддержать эту резолюцию.

Принятие ее консенсусом стало бы логичным 
выражением стремления государств Организации 
Объединенных Наций вернуть переговорный 
процесс в формат единого трека. За Организацией 
Объединенных Наций закреплена главенствующая 
роль в решении вопросов контроля над вооруже-
ниями, разоружения и нераспространения, а также 
международного мира и глобальной безопасности. 
Задачу укрепления действующих и разработки 
новых режимов в области контроля над вооруже-
ниями следует решать в рамках уже существующих 
конвенционных инструментов.

Г-н Ву (Вьетнам) (говорит по-английски): 
Наша делегация присоединяется к заявлениям, 
сделанным сегодня ранее представителем Бруней-
Даруссалама от имени Ассоциации государств 
Юго-Восточной Азии (АСЕАН) и представителем 
Индонезии от имени Движения неприсоединив-
шихся стран.

Всеобщее и полное разоружение — это конеч-
ная цель международного сообщества в рамках его 
усилий по обеспечению на нашей планете мира, 
безопасности и развития. Что касается обсуждений 
по тематическим блокам 5 — 7, то наша делегация 
хотела бы подчеркнуть следующие моменты.

Во-первых, разработки в области инфор-
мационно-коммуникационных технологий (ИКТ) 
способствуют достижению прогресса и региональ-
ному и международному сотрудничеству в целях 
развития. Тем не менее растет обеспокоенность 
по поводу тенденций в области злонамеренного 
использования ИКТ и их негативного влияния 
на национальную безопасность, общественный 
порядок и региональный и международный мир и 

безопасность. Главная ответственность государств 
заключается в формулировании, установлении 
и упорядочении для населения и компетентных 
органов правил и норм ответственного поведения 
в киберпространстве, что позволит вести борьбу с 
подобными проблемами.

На глобальном и региональном уровнях 
должны заключаться общие соглашения об ответ-
ственном поведении в киберпространстве, и такое 
поведение должно соответствовать нормам между-
народного права. В этой связи следует продолжать 
укреплять региональное и международное сотруд-
ничество, в том числе посредством поддержки 
развивающихся стран, в целях создания безопас-
ного, надежного и защищенного киберпространства, 
обеспечивающего всеобщие мир, безопасность и 
развитие. В этой связи мы приветствуем усилия всех 
государств-членов и других соответствующих заин-
тересованных сторон по содействию деятельности 
Рабочей группы открытого состава по достижениям 
в сфере информатизации и телекоммуникаций в 
контексте международной безопасности и Группы 
правительственных экспертов по поощрению 
ответственного поведения государств в киберпро-
странстве в контексте международной безопасности, 
включая новую Рабочую группу открытого состава 
по вопросам безопасности в сфере использования 
ИКТ и самих ИКТ 2021–2025.

Во-вторых, соблюдение экологических норм 
при разработке и осуществлении соглашений о 
разоружении и контроле над вооружениями пред-
ставляет собой важную цель, достижению которой 
с 1995 года привержены система Организации 
Объединенных Наций и соответствующие разо-
руженческие форумы. Наша делегация призывает 
продолжать прилагать усилия по обеспечению 
эффективного выполнения соответствующих резо-
люций Организации Объединенных Наций, 
включая резолюцию 75/53, которая была принята 
без голосования в прошлом году. Международные 
экологические нормы были усилены за счет недав-
него вступления в силу Договора о запрещении 
ядерного оружия, включающего положения о 
восстановлении окружающей среды.

В-третьих, региональное разоружение оста-
ется ключевой частью архитектуры всемирного 
разоружения. Нам необходимо продолжать укре-
плять сотрудничество между региональными и 
субрегиональными организациями и Организацией 
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Объединенных Наций в целях повышения эффек-
тивности в этой сфере. АСЕАН продолжает 
выступать за сохранение регионом Юго-Восточной 
Азии статуса зоны, свободной от ядерного оружия 
и других видов оружия массового уничтожения, в 
соответствии с Уставом АСЕАН и Договором о зоне, 
свободной от ядерного оружия, в Юго-Восточной 
Азии.

В-четвертых, наша делегация признает 
важную роль, которую играет многосторонний меха-
низм в области разоружения в глобальных усилиях 
по разоружению и тот вклад, который он вносит 
в достижение этой цели. Однако, разделяя общую 
обеспокоенность в связи с медленным прогрессом, 
достигнутым за последнее время в этой области, мы 
призываем продемонстрировать более решительную 
политическую волю и приверженность повышению 
эффективности разоруженческого механизма. Мы 
обязаны прилагать серьезные усилия для того, чтобы 
способствовать развитию диалога и переговоров 
в духе доброй воли, а также поддерживать работу 
многосторонних органов в области разоружения, в 
том числе Первого комитета, Комиссии по разоруже-
нию и Конференции по разоружению.

И наконец, что не менее важно: Вьетнам 
поддерживает общие усилия международного сооб-
щества в области разоружения. Мы подтверждаем 
готовность строго соблюдать свои обязательства по 
международным договорам в области разоружения, 
участниками которых мы являемся. Мы объединим 
усилия для решения региональных и международных 
проблем, в том числе в области нераспространения 
и разоружения. Мы по-прежнему полны решимости 
вносить посильный вклад в укрепление международ-
ного мира, безопасности и развития.

 Председатель (говорит по-французски): 
Сейчас я предлагаю Комитету заслушать пред-
варительно записанное заявление представителя 
Австрии.

В зале заседаний воспроизводится видеоза-
пись выступления.

Г-н Балуджи (Исламская Республика Иран) 
(говорит по-английски): Наша делегация присоединя-
ется к заявлению, с которым ранее сегодня выступил 
представитель Индонезии от имени Движения непри-
соединившихся стран. Позднее мы представим 
отдельные заявления по каждому тематическому 
блоку вопросов.

Безопасность и стабильность на Ближнем 
Востоке и в субрегионе Персидского залива имеют 
первостепенное значение для региона и за его 
пределами. Иран неизменно поддерживает эти 
общественные блага и выдвинул ряд предложе-
ний для укрепления безопасности в регионе. Мы 
поддерживаем эти инициативы, развитие которых 
соответствует особым потребностям региона.

В 1985 году наше первое предложение легло в 
основу пунктов 5 и 8 резолюции 598 (1986) Совета 
Безопасности. К сожалению, несмотря на то, что 
мы регулярно возвращаемся к ним, эти пункты 
по-прежнему не выполнены. За прошелшее с тех 
пор время наш регион стал ареной нескольких войн, 
масштабного наращивания военного присутствия 
других стран, последовавших за этим ужасов экстре-
мизма и терроризма, опасного накопления самого 
современного оружия, а также агрессии и расши-
рения влияния различных субъектов. Собственно 
говоря, три ошибочных концепции, а именно: 
«покупка» своей безопасности у других, поддер-
жание безопасности за счет ее отсутствия в других 
соседних странах и установление гегемонии в реги-
оне, привели к катастрофическим последствиям. 
Кульминацией военного присутствия Соединенных 
Штатов в регионе — в 7600 милях от своих бере-
гов — стало подлое убийство президентом Трампом 
генерала Касема Сулеймани, главного врага ДАИШ. 
Неудивительно, что Соединенные Штаты являются 
крупнейшим продавцом оружия в некоторые страны 
региона. Израильский режим рассчитывает на воен-
ную помощь Соединенных Штатов и опирается на 
созданные ими агрессивные военные структуры, 
которые являются источником постоянной неста-
бильности в регионе и за его пределами.

Иран поддерживает ту позицию, что информа-
ционно-коммуникационные технологии являются 
общим достоянием человечества и должны исполь-
зоваться исключительно в мирных целях. 
Безответственное использование таких технологий 
государственными или негосударственными субъ-
ектами, в том числе террористическими группами, 
несомненно, создает серьезные угрозы для безопас-
ности и стабильности во всем мире. Соединенные 
Штаты не только начали осуществлять милитари-
зацию киберпространства, но и стали совершать 
многочисленные кибератаки. Израильский режим 
также осуществил большое число кибератак на 
Иран. Обе страны должны понести ответствен-
ность за свои деяния. В этой связи мы надеемся, что 
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учрежденная резолюцией 75/240 новая и инклюзив-
ная Рабочая группа открытого состава по вопросам 
безопасности в сфере использования ИКТ и самих 
ИКТ с четким мандатом и под эгидой Организации 
Объединенных Наций будет учитывать интересы 
всех государств-членов. Этого удастся достичь 
путем урегулирования нерешенных вопросов 
предыдущей Рабочей группы открытого состава, 
дальнейшей разработки международных правовых 
норм и правил и, в конечном итоге, заключения 
юридически обязательного документа.

Иран подчеркивает непреходящее значение 
многосторонней дипломатии для решения вопро-
сов в области разоружения и нераспространения. 
Конференция по разоружению (КР) является един-
ственным в мире многосторонним форумом для 
ведения переговоров по разоружению, и ее роль 
и мандат необходимо укрепить, прежде всего 
посредством возобновления ее предметной работы. 
Главная проблема разоруженческого механизма 
Организации Объединенных Наций, в частности 
КР, заключается в отсутствии подлинной политиче-
ской воли у ряда государств, обладающих ядерным 
оружием, и их сторонников, не желающих согла-
совывать сбалансированную и всеобъемлющую 
программу работы, которая предусматривала бы 
рассмотрение всех проблем на равных условиях. 
Мы подчеркиваем исключительную важность и 
неизменную значимость Заключительного доку-
мента первой специальной сессии Генеральной 
Ассамблеи, посвященной разоружению (резолю-
ция S-10/2), и решительно выступаем за скорейшее 
начало в рамках КР переговоров о заключении 
всеобъемлющей конвенции по ядерному оружию. 

К сожалению, нынешний цикл работы 
Комиссии по разоружению стал заложником поли-
тизированного подхода. Кроме того, то, что на 
протяжении многих лет подряд при проведении в 
Первом комитете голосования Соединенные Штаты 
и Израиль часто голосуют против, не только нано-
сит ущерб важнейшей практике принятия решений 
Комитетом на основе консенсуса, но и наглядно 
свидетельствует об их враждебном подходе в 
вопросах разоружения. Кроме того, представление 
Соединенными Штатами субъективных докладов о 
соблюдении соглашений по контролю над вооруже-
ниями, нераспространению и разоружению является 
посягательством на компетенцию уполномоченных 
заниматься этими вопросами инстанций.

Г-н Лиддл (Соединенное Королевство) (говорит 
по-английски): Г-н Председатель, я благодарю Вас за 
возможность сделать краткое заявление по блокам 
вопросов 5 — 7 в ходе тематических прений. Наша 
делегация представит полные тексты письменных 
заявлений по каждому из этих тематических блоков 
вопросов для включения их в сборник.

Нет сомнений в том, что 2021 год стал еще одним 
сложным годом для многостороннего механизма в 
области разоружения. Сохраняющиеся ограничения, 
вызванные пандемией коронавирусного заболевания, 
ставят под угрозу работу жизненно важных форумов. 
Соединенное Королевство хотело бы воспользоваться 
этой возможностью для того, чтобы официально выра-
зить искреннюю благодарность и признательность 
всем должностным лицам, сотрудникам секретариа-
тов и групп имплементационной поддержки, а также 
техникам, переводчикам и другим специалистам 
за невероятные усилия, прилагаемые ими для того, 
чтобы по мере возможности поддерживать работу в 
этих чрезвычайных обстоятельствах.

Однако пандемию нельзя называть главной 
причиной отсутствия прогресса в жизненно важной 
работе Конференции по разоружению. В очередной 
раз, несмотря на неустанные усилия шести председа-
телей, которые представляли творческие предложения 
для продвижения вперед нашей работы, позиция, 
занятая небольшим числом государств, вновь не 
позволила Конференции принять программу работы. 
С сожалением отмечаем, что Конференции не удалось 
согласовать простую лингвистическую поправку в 
правила процедуры, призванную придать им гендер-
но-нейтральный характер. Предметом глубокой 
озабоченности стало также то, что заявки пяти госу-
дарств-членов на участие в работе Конференции 
в качестве наблюдателей были отклонены в силу 
относящихся к сфере двусторонних отношений полити-
ческих причин, не связанных с работой Конференции. 
Легитимность Конференции обусловлена ее 
открытостью для остальных государств — членов 
Организации Объединенных Наций, и мы настоя-
тельно призываем два соответствующих государства 
пересмотреть свою позицию по этому вопросу в ходе 
сессии 2022 года. Что касается Комиссии по разору-
жению, то Соединенное Королевство вновь заявляет о 
своей поддержке усилий Австралии, направленных на 
возобновление работы Комиссии. Работа Комиссии по 
разоружению уже слишком долго парализована из-за 
проблем, которые не имеют никакого отношения к ее 
работе.



18/10/2021  A/C.1/76/PV.11

21-29296 25/37

В 2021 году Соединенное Королевство с 
удовольствием присоединилось к консенсусу по 
докладам как Рабочей группы открытого состава по 
достижениям в сфере информатизации и телекомму-
никаций в контексте международной безопасности 
(см. A/75/816), так и Группы правительственных 
экспертов (ГПЭ) по содействию ответственному 
поведению государств в киберпространстве в контек-
сте международной безопасности (см. A/76/135). Эти 
доклады не только позволили еще больше повысить 
необходимый уровень понимания сути механизма 
принятия консенсусных решений, но и подтвер-
дили важность регулярного институционального 
диалога по этому вопросу. Мы призываем все госу-
дарства-члены поддержать принятие доклада ГПЭ, 
как они поддержали доклад Рабочей группы откры-
того состава, с тем чтобы завершить эту важную 
работу. В преддверии начала работы новой Рабочей 
группы открытого состава по вопросам безопасно-
сти в сфере использования ИКТ и самих ИКТ мы 
должны сделать все для того, чтобы эта работа была 
результативной. Проведение диалога по вопросам 
существа гарантирует учет мнения всех сторон и 
закладывает основу для достижения подлинного 
прогресса. Его организация всегда должна быть для 
нас приоритетной задачей. А наша цель по-преж-
нему состоит в выработке общих позиций.

У нас вызывает глубокую обеспокоенность 
ситуация, сложившаяся в ряде регионов. 
Нестабильность на Ближнем Востоке и за его 
пределами усугубляется из-за систематического 
невыполнения Ираном своих обязательств по 
Совместному всеобъемлющему плану действий. 
Иран должен отказаться от всех мер, не совмести-
мых с этой договоренностью, и незамедлительно 
вернуться к полному соблюдению его положений.

Организация по запрещению химического 
оружия и Совместный механизм расследования 
указывают на ответственность режима Асада за 
совершение восьми нападений с применением 
химического оружия в Сирии. Мы призываем 
Сирию выполнить свои обязательства. В этой 
связи Соединенное Королевство хотело бы заявить, 
что оно по-прежнему поддерживает создание на 
Ближнем Востоке зоны, свободной от оружия массо-
вого уничтожения и средств его доставки, на основе 
договоренностей, добровольно заключенных всеми 
государствами региона.

В Азии Соединенное Королевство, как и 
прежде, обеспокоено неоднократными пусками 
Корейской Народно-Демократической Республикой 
баллистических ракет и призывает страну к полной, 
поддающейся проверке и необратимой денуклеари-
зации. Кроме того, с учетом возможного ядерного 
кризиса в Южной Азии мы призываем Индию и 
Пакистан наладить диалог.

В нашем регионе, Европе, Россия подры-
вает мир и безопасность своими агрессивными 
и дестабилизирующими действиями в отноше-
нии соседних стран, а также путем применения 
нервнопаралитического вещества «Новичок» и 
развертывания ракетного комплекса в нарушение 
Договора о ликвидации ракет средней дальности 
и меньшей дальности. Мы поддерживаем текущий 
диалог между Соединенными Штатами и Россией 
по вопросу стратегической стабильности, призван-
ный положить начало новой эпохе контроля над 
вооружениями.

Г-н Вачананда (Таиланд) (говорит 
по-английски): Таиланд присоединяется к заяв-
лениям, с которыми ранее сегодня выступили 
представитель Индонезии от имени Движения 
неприсоединившихся стран и представитель 
Бруней-Даруссалама от имени Ассоциации госу-
дарств Юго-Восточной Азии (АСЕАН). Мы хотели 
бы выступить с заявлением по важной для нас 
теме, а именно вопросу о кибербезопасности. 
Информационно-коммуникационные технологии 
(ИКТ) неразрывно связаны со всеми аспектами 
нашей жизни. В то время как их влияние на ситу-
ацию в мире продолжает расти, возникающие в 
сфере кибербезопасности угрозы представляют 
опасность не только для международного мира и 
безопасности, но и для всего человечества. Пандемия 
продемонстрировала нам, насколько важно обеспе-
чивать защиту объектов критически важной и 
информационной инфраструктуры, особенно меди-
цинских учреждений, от злонамеренных действий в 
киберпространстве. Поэтому мы должны в срочном 
порядке сосредоточить внимание на обеспечении 
каждому человеку безопасного и справедливого 
доступа к предоставляемым ИКТ возможностям. 
Мы считаем, что Группа правительственных 
экспертов по поощрению ответственного поведения 
государств в киберпространстве в контексте между-
народной безопасности и Рабочая группа открытого 
состава по достижениям в сфере информатизации 
и телекоммуникаций в контексте международной 
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безопасности дополняют друг друга и представ-
ляют собой важнейшие платформы для укрепления 
сотрудничества и взаимодействия в области кибер-
безопасности. В частности, Таиланд приветствует 
принятие на основе консенсуса доклада Рабочей 
группы открытого состава (см. A/75/816), в кото-
ром подробно рассматриваются добровольные и не 
имеющие обязательной силы нормы ответственного 
поведения государств.

Мы полностью соблюдаем эти нормы и 
считаем, что оказание помощи посредством наращи-
вания потенциала играет ключевую роль в создании 
условий, позволяющих государствам с разными 
возможностями неукоснительно им следовать на 
практике. Поэтому Таиланд настоятельно призы-
вает тех, кто располагает соответствующими 
возможностями, обеспечить наращивание потен-
циала на транспарентной основе. Вместе с тем, 
с учетом имеющихся расхождений во мнениях, 
лучше всего опираться на гибкий подход, позво-
ляющий добиться взаимопонимания и заложить 
основу для деятельности новой Рабочей группы 
открытого состава по вопросу о безопасности при 
использовании информационно-коммуникаци-
онных технологий. Таиланд намерен оказывать 
всестороннюю поддержку Рабочей группе откры-
того состава, первое заседание которой по вопросам 
существа запланировано на декабрь.

Мы подчеркиваем важность укрепления 
многостороннего сотрудничества, что должно 
позволить нам держать руку на пульсе в том, что 
касается стремительно меняющейся обстановки в 
плане безопасности, включая события в киберпро-
странстве. Мы считаем, что меры по повышению 
уровня доверия являются исключительно важным 
инструментом для создания атмосферы доверия и 
предотвращения конфликтов. Со своей стороны, 
Таиланд будет и в дальнейшем во взаимодействии 
с государствами — членами АСЕАН добиваться 
принятия таких мер на региональном уровне и 
способствовать их реализации во всем мире. В 
этой связи мы вновь заявляем о своей поддержке 
механизма Организации Объединенных Наций в 
области разоружения. Призываем обеспечивать 
взаимодействие между Генеральной Ассамблеей и 
Советом Безопасности по вопросам нераспростра-
нения и разоружения и выступаем за активизацию 
работы Конференции по разоружению и Комиссии 
по разоружению.

Хотели бы также подчеркнуть важность 
равноправного участия женщин в деятельности 
разоруженческого механизма. Кроме того, Таиланд 
отмечает важную роль региональных организаций 
в укреплении доверия и сотрудничества. С этой 
целью АСЕАН продолжит поддерживать основан-
ный на правилах региональный порядок, а также 
укреплять взаимодействие как в рамках региона, так 
и с внешними партнерами. Вновь заявляем о своей 
поддержке деятельности региональных центров 
Организации Объединенных Наций по вопросам 
мира и разоружения, а также новаторских усилий 
Института Организации Объединенных Наций по 
исследованию проблем разоружения. В заключе-
ние я хотел бы отметить, что Таиланд продолжает 
поддерживать разработанную Генеральным секре-
тарем Повестку дня в области разоружения, в 
которой содержатся полезные рекомендации по 
содействию разоружению и уделяется особое 
внимание поддержанию эффективного партнерства.

Нам крайне важно обеспечивать комплексное 
рассмотрение вопросов в области разоружения и 
придавать этой совместной ответственности перво-
степенное значение.

Г-н Гала Лопес (Куба) (говорит по-испански): 
Мы поддерживаем заявление, с которым ранее 
сегодня выступил представитель Индонезии от 
имени Движения неприсоединившихся стран. Куба 
вновь заявляет о своей приверженности всеобщему 
и полному разоружению, в частности в области 
ядерного разоружения. Мы придаем большое значе-
ние региональным и субрегиональным инициативам 
в этой области, включая создание зон, свободных от 
ядерного оружия. Державы, обладающие ядерным 
оружием, должны отозвать свои оговорки и заявле-
ния о толковании в отношении договоров о создании 
таких зон. Соединенные Штаты являются единствен-
ным государством, обладающим ядерным оружием, 
которое не ратифицировало протоколы к Договору 
Раротонга или протоколы I и II к Пелиндабскому 
договору и которое сохраняет в силе свои заявле-
ния о толковании в отношении дополнительных 
протоколов I и II к Договору Тлателолко. Мы также 
поддерживаем принятие других мер в области разо-
ружения и международной безопасности. Считаем 
необходимым в целях укрепления Конвенции 
о биологическом оружии и предоставления 
эффективных гарантий безопасности государствам, 
не обладающим ядерным оружием, разрабо-
тать юридически обязывающие документы, 
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запрещающие милитаризацию космического 
пространства и киберпространства, а также согла-
шения, запрещающие использование смертоносного 
автономного оружия и устанавливающие правила 
применения оружия, которое лишь частично 
контролируется человеком, и ударных беспилот-
ных летательных аппаратов. Чрезвычайно важно 
обеспечить сохранение многостороннего подхода в 
качестве одного из основополагающих принципов 
проведения переговоров по вопросам разоружения 
и контролю над вооружениями.

Нам следует возобновить переговоры в 
рамках Конференции по разоружению при условии, 
что такие переговоры не будут носить политизиро-
ванный характер и будут основаны на соблюдении 
принятых в этом органе методов работы и правил 
процедуры. Необходимо без дальнейшего промед-
ления согласовать широкую, всеобъемлющую и 
сбалансированную программу работы. Мы будем 
работать в этом направлении во время нашего пребы-
вания на посту Председателя Конференции в марте 
2022 года. Призываем Комиссию по разоружению 
вынести предметные рекомендации по вопро-
сам повестки дня, в первую очередь по вопросам, 
относящимся к сфере ядерного разоружения.

Мы хотели бы заявить о нашей приверженно-
сти деятельности Рабочей группы открытого состава 
по вопросам безопасности в сфере использования 
ИКТ и самих ИКТ (2021–2025 годы). Мы вновь выра-
жаем обеспокоенность по поводу киберстратегии, 
утвержденной Соединенными Штатами, которые с 
2018 года допускают применение наступательного 
кибероружия и проведение операций, в том числе 
возможность нанесения упреждающих киберуда-
ров для сдерживания противника. Мы выступаем 
против применения силы в качестве законной меры 
реагирования на кибератаку, против враждебного 
использования телекоммуникаций с открытой или 
скрытой целью подрыва правопорядка и политиче-
ского строя государств, а также против совершения 
террористических актов или подстрекательства к 
ним. Мы осуждаем использование новых информа-
ционных технологий и других цифровых платформ 
для распространения ложной информации о жизни 
на Кубе, для ее дестабилизации или дискредитации 
или для оправдания политики, направленной на 
смену режима, — стратегии, изложенной в руковод-
ствах по нетрадиционным методам ведения войны, 
на развитие которых правительство Соединенных 
Штатов выделяет миллионы долларов. Мы считаем 

противоправной деятельность целевой группы по 
вопросам интернета на Кубе, которая противоречит 
согласованным на международном уровне нормам в 
этой области.

Мы требуем немедленного прекращения 
экономической, торговой и финансовой блокады, 
введенной Соединенными Штатами против Кубы, 
ограничивающей доступ кубинцев к информаци-
онно-коммуникационным технологиям, а также 
возможности их использования для обеспечения их 
благополучия.

Давайте продемонстрируем подлинное стрем-
ление избавить нынешнее и грядущие поколения от 
бедствий войны.

Г-жа Хилл (Австралия) (говорит 
по-английски): Мы все пользуемся возможностями, 
которые предоставляет открытое, безопасное, 
стабильное, доступное и мирное киберпространство. 
Наряду с использованием этих многочисленных 
возможностей, мы также должны прилагать 
совместные усилия для решения сложных задач в 
области международной безопасности в контексте 
киберпространства. Австралия преисполнена 
решимости делать все от нее зависящее для 
решения таких задач. Мы гордимся своим участием 
в работе над докладами, которые недавно были 
приняты на основе консенсуса Группой прави-
тельственных экспертов (ГПЭ) по поощрению 
ответственного поведения государств в киберпро-
странстве в контексте международной безопасности 
(см. A/76/135) и Рабочей группой открытого состава 
2021 года по достижениям в сфере информатизации 
и телекоммуникаций в контексте международной 
безопасности (см. A/75/816). В этих итоговых доку-
ментах, основанных на предыдущих консенсусных 
докладах, подтверждается применимость норматив-
ной базы для обеспечения ответственного поведения 
государств, включающей в себя четыре взаимодо-
полняющих компонента: нормы международного 
права, добровольные необязательные нормы, меры 
укрепления доверия и скоординированные усилия 
по наращиванию потенциала.

Австралия приветствует совместный проект 
резолюции, представленный Соединенными 
Штатами и Российской Федерацией. В нем выра-
жается одобрение обоих докладов по недавно 
завершившимся процессам, касающимся деятель-
ности в киберпространстве, и содержится призыв к 
государствам руководствоваться содержащимися в 
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них рекомендациями. С учетом того, что для дости-
жения консенсуса по одному аспекту необходим 
консенсус по другим аспектам, данный проект 
представляет собой еще один шаг на пути к дости-
жению прогресса в обсуждениях, направленных на 
укрепление международного мира и безопасности 
в киберпространстве под эгидой Первого комитета. 
В частности, доклад Группы правительственных 
экспертов представляет собой значительный шаг 
вперед, обеспечивая ясность в отношении того, 
каким должно быть ответственное поведение госу-
дарства в киберпространстве, и предоставляет в 
распоряжение всех государств подробное практиче-
ское руководство, призванное оказать им поддержку 
в выполнении своих международных обязательств.

Государства-члены неизменно подчеркивают 
важность проведения на институциональном уровне 
регулярных, инклюзивных, транспарентных, демокра-
тических и основанных на консенсусе переговоров под 
эгидой Организации Объединенных Наций. Австралия 
убеждена в том, что предлагаемая программа действий 
для содействия ответственному поведению государств 
в сфере использования информационно-коммуни-
кационных технологий в контексте международной 
безопасности вполне может стать ориентированным 
на практические действия механизмом, который необ-
ходим нам для того, чтобы все государства отдавали 
себе отчет в возлагаемых на них международных 
обязательствах и обязанностях, а также имели в своем 
распоряжении необходимые для их осуществления 
потенциал и инструменты. Она будет служить посто-
янной площадкой как для принятия практических 
действий, так и для проведения текущих обсужде-
ний по вопросам киберпространства. Мы надеемся, 
что все страны и заинтересованные стороны примут 
участие в разработке программы действий, которая 
будет служить интересам всех нас. Срок проведения 
первой сессии Рабочей группы открытого состава по 
вопросам безопасности в сфере использования ИКТ и 
самих ИКТ (2021–2025 годы) стремительно прибли-
жается. Австралия обращается ко всем странам с 
настоятельным призывом содействовать сохранению 
результатов, достигнутых Рабочей группой откры-
того состава и предыдущими ГПЭ, в преддверии 
начала работы новой Рабочей группы, которая, как 
мы надеемся, позволит углубить наше понимание 
того, каким образом международное право и согласо-
ванные нормы ответственного поведения государств 
должны применяться в киберпространстве. 

Прогресс, достигнутый в формировании 
общего понимания в области киберпространства, 
показывает, что многосторонняя система в состоянии 
добиться прогресса в урегулировании проблем, в 
частности связанных с новыми технологиями. В 
этой связи Австралия приветствует успехи, достиг-
нутые в ходе обсуждения вопроса об автономных 
системах вооружений. Группа правительственных 
экспертов по автономным системам оружия леталь-
ного действия продолжает находить новые точки 
соприкосновения, которых становится с каждым 
разом все больше, сужая круг сохраняющихся 
разногласий по ключевым вопросам. Мы с нетер-
пением ожидаем дальнейшего обмена мнениями и 
убеждены в том, что этот процесс может привести к 
существенным и значительным результатам.

И последнее: в этом году Австралия вновь 
представляет технический проект решения по 
Комиссии по разоружению, направленный на 
установление сроков и порядка проведения орга-
низационной сессии в 2022 году. Мы настоятельно 
призываем все делегации поддержать этот проект 
решения, с тем чтобы обеспечить проведение в 2022 
году продуктивной и предметной сессии Комиссии 
по разоружению.

Г-н Келли (Ирландия) (говорит по-английски): 
Ирландия присоединяется к заявлению, сделанному 
ранее сегодня от имени Европейского союза.

Первый комитет является важным компонен-
том механизма в области разоружения и помогает 
формировать программу действий, необходимую 
для достижения в будущем прогресса по ключевым 
вопросам. С удовлетворением отмечая совершен-
ствование его методов работы, мы в то же время 
обеспокоены тем фактом, что в ходе заседаний часто 
возникают значительные разногласия и приходится 
заниматься рассмотрением процедурных вопросов, 
отнимая тем самым время, отведенное на рассмо-
трение вопросов существа.

Мы также должны стремиться к более 
широкой представленности всего разнообразия 
мнений на форумах по вопросам разоружения. 
Нормой должно стать полноценное, равноправное и 
конструктивное участие женщин и мужчин в работе 
всех компонентов разоруженческого механизма. 
Мы знаем, что многообразие мнений обеспечивает 
разработку более эффективных и действенных стра-
тегий. Одной из главных приоритетных задач должен 
стать учет соображений, касающихся разоружения, 
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в повестке дня по вопросу о женщинах и мире 
и безопасности. Нынешний цикл рассмотрения 
действия Договора о нераспространении ядерного 
оружия (ДНЯО) является также первым полным 
обзорным циклом, в котором обеспечивается учет 
гендерной проблематики на всех этапах и на всех 
уровнях, и Ирландия будет и впредь выступать за 
обеспечение многообразия мнений по всем трем 
компонентам ДНЯО. Для нас большая честь выпол-
нять функции сопредседателя Международной сети 
борцов за гендерное равенство в деле разоружения 
в Женеве, и мы продолжим работать над обеспече-
нием учета гендерной проблематики и внедрением 
учитывающих гендерную специфику подходов во 
всех областях разоружения.

Ирландия также продолжает выступать за 
широкое вовлечения членов гражданского обще-
ства в процесс разоружения и их участие в нем. Их 
знания и опыт необходимы для обеспечения того, 
чтобы в деятельности механизма в области разо-
ружения находили отражение возникающие новые 
проблемы. В своем подходе к функционированию 
разоруженческого механизма мы должны 
уделять приоритетное внимание обеспечению 
принципа инклюзивности. Ирландия является 
решительным сторонником активного подхода к 
поощрению участия молодежи в деятельности в обла-
сти разоружения, что было продемонстрировано на 
мероприятии, организованном нами в рамках нашего 
председательства в Совете Безопасности в сентябре и 
приуроченном к двадцать пятой годовщине Договора 
о всеобъемлющем запрещении ядерных испытаний 
(ДВЗЯИ). Мы с удовлетворением заслушали на нем 
сообщение члена Молодежной группы Организации 
по Договору о всеобъемлющем запрещении ядерных 
испытаний. В рамках Конференции по разоружению 
(КР) были разработаны Конвенция по химическому 
оружию и ДВЗЯИ, что стало свидетельством ее 
способности согласовывать многосторонние доку-
менты в области разоружения. И сегодня настало 
время снова заняться этой работой. Невозможно 
мириться с тем, что на протяжении более 20 лет КР 
не в состоянии как-то продвинуться в своей основ-
ной работе или хотя бы согласовать программу 
работы. Подобное бездействие подрывает ее автори-
тет, и сохранение нынешней ситуации недопустимо. 
Также необходимо обеспечить незамедлительное 
возобновление работы Комиссии по разоружению. 
Мы были глубоко разочарованы тем, что в этом году 
Комиссия вновь не смогла провести официальные 

предметные обсуждения. Мы должны удвоить 
наши усилия, для того чтобы добиться активизации 
деятельности и этого органа.

Ирландия признает ценный вклад, который 
на протяжении последних сорока лет вносит в нашу 
работу посредством проведения исследований по 
вопросам разоружения и международной безопасно-
сти Институт Организации Объединенных Наций по 
исследованию проблем разоружения. Вновь заявляем 
о необходимости формирования более стабильной 
и устойчивой финансовой базы для деятельности 
Института. Устойчивое финансирование является 
важнейшим фактором в обеспечении надлежащего 
функционирования механизма в области разоруже-
ния. Подчеркиваем необходимость своевременной 
выплаты всеми государствами начисленных взносов 
в полном объеме.

Совершавшиеся во время пандемии и 
заслуживающие всякого осуждения кибератаки на 
информационные системы медицинских и медико-са-
нитарных учреждений и других объектов критически 
важной инфраструктуры обнажили нашу растущую 
зависимость от информационно-коммуникационных 
технологий и еще больше высветили необходимость 
обеспечения киберустойчивости. Злонамеренная 
деятельность в киберпространстве создает угрозу для 
жизни людей, подрывает доверие, дестабилизирует 
общество и повышает риск возникновения конфлик-
тов. Организация Объединенных Наций является 
главным форумом для решения этой глобальной 
проблемы. Мы приветствуем продолжение обсуж-
дения связанных с киберпространством вопросов в 
Рабочей группе открытого состава по достижениям в 
сфере информатизации и телекоммуникаций в контек-
сте международной безопасности и намерены и впредь 
содействовать поддержанию открытого, свободного и 
безопасного глобального киберпространства.

Мы по-прежнему твердо убеждены в том, что 
разоружение является одним из ключевых факторов, 
способствующих поддержанию мира и безопасности 
во всем мире. Невозможно обеспечить надлежащее 
функционирование разоруженческого механизма и 
его различных инструментов, не заручившись готов-
ностью государств-членов идти на компромисс и 
конструктивно взаимодействовать. При наличии в 
полной мере функционирующего механизма в области 
разоружения мы сможем приблизиться к достиже-
нию цели построения мирного и более безопасного 
будущего.
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Г-н Лейти Новаиш (Бразилия) (говорит 
по-английски): Пандемия усилила основополагающую 
роль, отводимую информационно-коммуникацион-
ным технологиям (ИКТ) во всех сферах современной 
жизни человека. В условиях введенных мер по огра-
ничению передвижения и соблюдению социального 
дистанцирования ИКТ внесли исключительно важный 
вклад в недопущение коллапса наших обществ и 
обеспечение минимального функционирования 
экономики, системы здравоохранения и научно-обра-
зовательных сетей. Бразилия является развивающейся 
страной, которая рассматривает появление новых 
технологий как возможность для социально-экономи-
ческого прогресса. Вместе с тем мы полностью отдаем 
себе отчет в том, что они могут также использоваться 
со злым умыслом. Стремительное развитие ИКТ 
заставляет нас обновлять концепции угроз, разра-
батывать новые модели ответственного поведения 
государств и адаптировать существующие норматив-
ные базы к этой новой реальности, с тем чтобы решать 
сегодняшние проблемы и пресекать возникновение 
конфликтов.

Вопросы кибербезопасности в контексте 
международной безопасности обсуждаются в 
Генеральной Ассамблее чуть более двух десяти-
летий. За это время на основе консенсуса были 
приняты четыре доклада групп правительствен-
ных экспертов (ГПЭ), работу двух из которых 
возглавляли бразильские эксперты, и один доклад 
Рабочей группы открытого состава (см. A/75/816). В 
совокупности эти документы образуют норматив-
но-правовую базу, то есть общий свод толкований и 
добровольных норм, правил и принципов, которые 
помогают регулировать использование ИКТ госу-
дарствами. Одним из важнейших вкладов этого свода 
документов в поддержание международного мира и 
безопасности является утверждение о применимости 
международного права, включая международное 
гуманитарное право, к киберпространству. В наших 
национальных материалах, добровольно представ-
ленных для включения в официальный сборник 
последней Группы правительственных экспертов по 
поощрению ответственного поведения государств 
в киберпространстве в контексте международной 
безопасности, мы подтвердили твердую убежден-
ность Бразилии в том, что при использовании ИКТ 
государства должны соблюдать положения между-
народного права, в том числе Устава Организации 
Объединенных Наций, международного права прав 
человека и международного гуманитарного права.

Представление общего проекта резолюции 
по ИКТ в ходе нынешней сессии Первого комитета 
спустя годы поляризации говорит о том, что при 
наличии должной политической воли мы вполне в 
состоянии преодолеть объективно существующие 
разногласия и объединить усилия во имя общего 
блага. Бразилия гордится тем, что входит в число 
авторов проекта резолюции A/C.1/76/L.13, и 
выражает надежду на то, что он будет принят 
на основе консенсуса. Мы также с нетерпением 
ожидаем начала деятельности Рабочей группы 
открытого состава по вопросам безопасности в 
сфере использования ИКТ и самих ИКТ (2021–2025 
годы), которая должна опираться в своей работе 
на существующую нормативно-правовую базу и 
обеспечить достижение конкретных результатов на 
основе использования транспарентных и сбаланси-
рованных методов работы.

Переходя к другой теме, я хотел бы обра-
тить внимание на представленный на рассмотрение 
Бразилией и Аргентиной на прошлой неделе 
проект резолюции, озаглавленный «Бразильско-
аргентинское агентство по учету и контролю 
ядерных материалов». В этом году исполняется трид-
цать лет со дня основания Агентства. За последние 
три десятилетия Агентство зарекомендовало себя в 
качестве инновационной и весьма успешной модели 
осуществления ядерных гарантий, внесшей важный 
вклад в поддержание международного режима разо-
ружения и нераспространения и явившей всему 
миру образец инструмента укрепления доверия 
и контроля за использованием ядерной энергии 
в мирных целях. Цель данного проекта резолю-
ции состоит не только в том, чтобы отметить эту 
важную веху в истории Агентства, но и в том, чтобы 
обратить внимание на обширный опыт и многочис-
ленные уроки, извлеченные в процессе создания 
и функционирования Агентства и лежащего в его 
основе механизма проверки.

В 1994 году Бразилия, Аргентина, Бразильско-
аргентинское агентство по учету и контролю ядерных 
материалов и Международное агентство по атомной 
энергии (МАГАТЭ) подписали документ, извест-
ный сегодня как четырехстороннее соглашение, 
который позволил обоим агентствам осуществлять 
физический контроль за ядерной деятельностью как 
в Бразилии, так и в Аргентине в соответствии со 
статьей VI Договора о нераспространении ядерного 
оружия. Основанный на принципе «наблюдение 
соседей за соседями» механизм проверки опирается 
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на независимый статус Бразильско-аргентинского 
агентства, его передовые технические возможно-
сти и высококвалифицированный персонал. Его 
инспекции проводятся при соблюдении всеобъ-
емлющих гарантий МАГАТЭ. Мы уверены в том, 
что Агентство будет и впредь оставаться приме-
ром успеха, а также источником вдохновения и 
передовой практики в области нераспространения, 
внося тем самым вклад в достижение великой цели 
построения мира, свободного от ядерного оружия.

Г-н Двали (Грузия) (говорит по-английски): 
Чрезмерная милитаризация регионов, территория 
которых является ареной войн и конфликтов, 
создает серьезную угрозу для регионального и 
глобального мира и безопасности. В этой связи я 
хотел бы обратить внимание Комитета на текущую 
ситуацию в Черноморском регионе, особо подвер-
женном опасной волне милитаризации, которая 
представляет собой вопиющее нарушение всех 
международных норм и стандартов. С начала ее 
военной агрессии против Грузии и Украины Россия 
в стремлении подорвать суверенитет своих сосе-
дей задействует комплекс военных и политических 
инструментов. Отмечающиеся в последнее время 
масштабное наращивание Россией своего военного 
потенциала на Украине и у ее границ, ее дестабили-
зирующая деятельность в Черноморском регионе и 
усиление военного присутствия на Южном Кавказе, 
в значительной степени подрывают безопасность 
всего Черноморского региона и чреваты серьезными 
глобальными последствиями.

Комитету хорошо известно, что на протяжении 
более десяти лет Россия настойчиво осуществляет 
милитаризацию двух оккупированных ею регионов 
Грузии — Абхазии и Цхинвали/Южной Осетии. Две 
полномасштабные российские военные базы России 
в этих регионах, насчитывающие более 10 000 
военнослужащих, хорошо оснащены и вооружены 
современной высокотехнологичной наступатель-
ной военной техникой. Российские военные корабли 
и самолеты-разведчики на постоянной основе 
патрулируют район вдоль верхней зоны террито-
риальных вод Грузии, а российские беспилотные 
летательные аппараты и военные вертолеты часто 
вторгаются в воздушное пространство, находяще-
еся под контролем правительства Грузии. Кроме 
того, Россия не допускает на оккупированные 
территории Грузии представителей каких-либо 
международных механизмов контроля, что еще 
больше усложняет обстановку в плане безопасности 

в регионе вследствие отсутствия международного 
контроля за процессами и незаконной деятельностью 
на местах. Более того, в рамках применяемой ею 
тактики гибридной агрессии против Грузии Россией 
были предприняты массированные кибератаки на 
государственные и частные учреждения Грузии 
— данный вопрос был предметом обсуждения в 
Совете Безопасности и в рамках других форумов, в 
том числе в Организации по безопасности и сотруд-
ничеству в Европе. Продолжающаяся оккупация 
регионов Грузии, их чрезмерная милитаризация и 
проведение на этих оккупированных территориях 
регулярных военных учений противоречат осно-
вополагающим нормам международного права, 
положениям Устава Организации объединенных 
Наций и Хельсинкского заключительного акта, а 
также принятым самой Россией обязательствам по 
соглашению о прекращении огня, заключенному при 
посредничестве Европейского союза 12 августа 2008 
года. Все эти действия являются частью продол-
жающейся ползучей аннексии территорий Грузии. 
В недавнем решении Европейского суда по правам 
человека четко указывается на то, что Россия несет 
юридическую ответственность за нарушение между-
народного права и прав человека во время войны в 
августе 2008 и в период продолжающейся оккупа-
ции регионов Грузии. Данное решение Суда является 
еще одним бесспорным подтверждением незаконной 
оккупации международно признанных территорий 
Грузии Российской Федерацией.

Последствия продолжающейся оккупации, 
чрезмерной милитаризации и безрассудных действий 
России на оккупированных территориях Грузии и 
Украины не ограничиваются территорией нашего 
региона, сказываясь также в более широком плане 
на положении в сфере безопасности во всем мире. 
Поэтому мы считаем, что указанная деятельность 
представляет серьезную угрозу для международного 
сообщества, для устранения которой необходимо 
предпринимать решительные и последовательные 
стратегические меры реагирования и активизиро-
вать международное взаимодействие.

Г-жа Фитри (Индонезия) (говорит 
по-английски): Индонезия присоединяется к заяв-
лениям, сделанным ранее сегодня представителем 
Индонезии от имени Движения неприсоединив-
шихся стран и представителем Бруней-Даруссалама 
от имени Ассоциации государств Юго-Восточной 
Азии (АСЕАН). Полная версия нашего заявления 
будет размещена в Интернете.
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Позвольте мне изложить позицию нашей 
страны по рассматриваемым вопросам. Во-первых, 
мы считаем необходимым добиваться соблюдения 
в контексте киберпространства соответствующих 
норм, принципов и правил, а также положений 
юридически обязывающих рамочных документов. 
При том что достижения в области информа-
ционно-коммуникационных технологий (ИКТ) 
открывают колоссальные возможности, также растет 
и число новых угроз и рисков в киберпространстве, 
обусловленных неправомерным использованием 
ИКТ и безответственным поведением государ-
ственных и негосударственных субъектов. Более 
того, кибератаки на объекты критически важной 
инфраструктуры чреваты гуманитарными послед-
ствиями. Индонезия, принимающая участие во 
всех форумах по этому вопросу, неизменно высту-
пает за сотрудничество, обмен передовым опытом 
и наращивание потенциала с целью содействовать 
формированию эффективной нормативной базы в 
области кибербезопасности, которая в конечном 
итоге могла бы быть принята на всех уровнях. С 
удовлетворением отмечая результаты деятельности 
Рабочей группы открытого состава по достижениям 
в сфере информатизации и телекоммуникаций в 
контексте международной безопасности и Группы 
правительственных экспертов по поощрению 
ответственного поведения государств в киберпро-
странстве в контексте международной безопасности, 
мы выражаем надежду на то, что они будут взаи-
модополнять друг друга в условиях предстоящего 
перехода к новому циклу, в частности в свете пред-
стоящей сессии новой Рабочей группы открытого 
состава по вопросам безопасности в сфере исполь-
зования информационно-коммуникационных 
технологий и самих информационно-коммуника-
ционных технологий. Индонезия также выступает 
за формирование в масштабах регионов мирного, 
безопасного и устойчивого киберпространства, 
способствующего достижению экономического 
прогресса и укреплению регионального взаимо-
действия в целях повышения уровня жизни всех 
людей. В этой связи Индонезия приветствует теку-
щие сотрудничество и координацию усилий между 
государствами-членами АСЕАН и ее партнерами в 
рамках ее региональных механизмов в деле поощ-
рения мер укрепления доверия, наращивания 
потенциала и осуществления добровольных и не 
имеющих обязательной силы норм.

Во-вторых, мы должны и впредь 
поддерживать усилия по региональному разо-
ружению, рассматривая их в качестве одного из 
важнейших элементов глобальной разоружен-
ческой архитектуры. Индонезия по-прежнему 
преисполнена решимости добиваться осущест-
вления Договора о зоне, свободной от ядерного 
оружия, в Юго-Восточной Азии — Бангкокского 
договора. Мы намерены вместе с другими госу-
дарствами-членами АСЕАН продолжать текущие 
консультации с государствами, обладающими ядер-
ным оружием, и решительно активизировать наши 
усилия по урегулированию остающихся вопросов. 
Обращаемся к государствам, обладающим ядерным 
оружием, с настоятельным призывом как можно 
скорее подписать и ратифицировать Протокол к 
Договору.

Индонезия выражает обеспокоенность в связи 
с расширением присутствия в нашем регионе средств 
проецирования силы, в частности средств АУКУС 
— трехстороннего партнерства в сфере безопасно-
сти между Австралией, Соединенным Королевством 
и Соединенными Штатами. Призываем партнеров 
АСЕАН воздерживаться от любых действий, идущих 
вразрез с целями Договора о дружбе и сотруд-
ничестве, положениями Устава АСЕАН и Устава 
Организации Объединенных Наций, а также духом 
и целями Договора о нераспространении ядерного 
оружия. Считаем также необходимым обеспечить 
полную, поддающуюся проверке и необрати-
мую денуклеаризацию Корейского полуострова. 
Все стороны должны проявлять максимальную 
сдержанность, прилагать усилия в целях урегули-
рования своих разногласий мирными средствами 
и выполнять свои всеобъемлющие обязательства 
в отношении ядерного разоружения и нераспро-
странения. Наша цель заключается в обеспечении 
прочного мира, стабильности и процветания в реги-
оне и во всем мире.

В-третьих, необходимо содействовать 
поддержанию на постоянной основе функциони-
рования механизма в области разоружения и, в 
этих целях, не допускать, чтобы не относящиеся 
к существу дела вопросы этому препятствовали. 
Индонезия обеспокоена тем, что Комиссия по разо-
ружению на протяжении вот уже трех лет подряд не 
может провести свою основную сессию. Причиной 
значительного снижения эффективности меха-
низма в области разоружения стал несущественный 
вопрос. Все государства должны активизировать 
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свои усилия по созданию необходимых условий, 
которые позволили бы Комиссии провести основную 
сессию. Индонезия также обращает внимание на 
проявляющуюся в действиях членов Конференции 
по разоружению (КР) недобросовестность, нехватку 
у них политической воли и отсутствие доверия 
в отношениях между ними. Призываем государ-
ства-члены активизировать усилия в этой связи. 
Настоятельно призываем КР незамедлительно согла-
совать программу работы, что является важнейшим 
условием для того, чтобы Конференция могла 
приступить к рассмотрению вопросов существа. 
Также призываем все государства совместными 
усилиями добиваться уделения более пристального 
внимания вопросам учета гендерной проблема-
тики в рамках процесса разоружения, что поможет 
повысить эффективность нашей разоруженческой 
архитектуры.

Индонезия хотела бы также отметить важную 
роль Института Организации Объединенных Наций 
по исследованию проблем разоружения в деле оказа-
ния поддержки государствам-членам. Мы будем и 
впредь поддерживать его работу.

В этом году Индонезия совместно со своими 
партнерами представила на рассмотрение проект 
резолюции на тему «Южное полушарие и приле-
гающие районы, свободные от ядерного оружия». 
Рассчитываем на поддержку со стороны членов 
Первого комитета в этой связи.

Г-н Ли Суй (Китай) (говорит по-китайски): 
Китай представит письменные заявления по блокам 
вопросов «Другие меры в области разоружения и 
международная безопасность» и «Разоруженческий 
механизм».

Мы хотели бы подчеркнуть следующие 
моменты. Во-первых, мы должны гарантировать 
право всех государств на использование науки и 
технологий в мирных целях, а также обеспечивать 
всеобщую безопасность и содействовать общему 
развитию. Сегодня в мире наблюдается новая волна 
революционных достижений в области науки и техно-
логий, способствующих стремительному развитию 
новых технологий. Поиск улучшенного баланса 
между устойчивым развитием и безопасностью, 
нераспространением и использованием в мирных 
целях и необходимость гарантировать законное право 
всех государств на использование науки и техно-
логий на благо человечества - вот общие вопросы, 
встающие перед международным сообществом.

Китай поддерживает центральную роль 
Организации Объединенных Наций в проведе-
нии всеохватных и транспарентных обсуждений, 
в ходе которых необходимо в полной мере учиты-
вать мнения всех государств-членов, в частности 
развивающихся стран, и изучать варианты реше-
ний, которые бы служили общим интересам всего 
международного сообщества. В этой связи Китай 
представил Первому комитету проект резолю-
ции, озаглавленный «Поощрение международного 
сотрудничества в области мирного использования 
в контексте международной безопасности». В нем 
подтверждается международный консенсус по нерас-
пространению, подчеркивается значение законных 
прав всех государств на мирное использование и 
содержится призыв ко всем государствам-членам 
без ущерба для их обязательств по нераспростра-
нению принять конкретные меры для поощрения 
международного сотрудничества в области мирного 
использования. Считаем, что проект резолюции 
будет способствовать более всеобъемлющему и 
сбалансированному осуществлению Договора о 
нераспространении ядерного оружия, Конвенции 
о биологическом оружии и Конвенции по хими-
ческому оружию. Он также будет содействовать 
использованию науки и технологий в мирных целях 
и международному сотрудничеству в различных 
областях и активизации диалога между членами 
Группы ядерных поставщиков, Режима контроля 
за ракетной технологией, Австралийской группой, 
Вассенаарскими договоренностями и другими стра-
нами. Китай провел широкие консультации со всеми 
государствами по проекту резолюции и в полной 
мере учел их мнения и предложения. Надеемся, 
что новые государства поддержат текст и войдут в 
число его авторов.

Во-вторых, мы должны совместно укре-
плять глобальное управление и нормотворческую 
деятельность в целях обеспечения мирного и безо-
пасного киберпространства. Риски и проблемы, 
связанные с кибербезопасностью, становятся все 
более заметным явлением. Небольшое число стран 
придерживается стратегии сдерживания, одно-
временно включая в сферу деятельности военных 
союзов киберпространство и сея там идеологиче-
ские разногласия. Одно конкретное государство 
злоупотребляет концепцией национальной безопас-
ности, с тем чтобы сдержать ведущие иностранные 
компании и подорвать глобальную цепь снабжения, 
что создает препятствия для глобального цифрового 
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сотрудничества и развития. Считаем, что все 
вовлеченные стороны должны сохранять твердую 
приверженность делу поддержания мира и безо-
пасности и выступать против гонки вооружений в 
киберпространстве. Все государства должны иметь 
равные условия для использования возможностей 
цифрового развития.

Задача, стоящая сейчас перед нами, состоит 
в разработке правил и норм, которые бы были 
приемлемыми для всех государств и сторон. 
Китай последовательно выступает за диалог и 
сотрудничество по вопросам киберпростран-
ства. Мы предложили глобальную инициативу 
по обеспечению безопасности данных и начали 
вместе с Лигой арабских государств осуществле-
ние Инициативы сотрудничества Китая и Лиги 
арабских государств в области обеспечения безо-
пасности данных. Мы принимали конструктивное 
участие в процессах Рабочей группы открытого 
состава по достижениям в сфере информатизации 
и телекоммуникаций в контексте международ-
ной безопасности и Группы правительственных 
экспертов по поощрению ответственного поведения 
государств в киберпространстве в контексте между-
народной безопасности, и мы готовы работать со 
всеми сторонами над успешным выполнением задач 
Рабочей группы открытого состава по вопросам 
безопасности в сфере использования ИКТ и самих 
ИКТ (2021–2025 годы) в целях установления нового 
порядка цифрового управления, который бы отра-
жал волю и интересы большинства государств.

В-третьих, мы должны поддерживать 
авторитет международного механизма в обла-
сти разоружения, в том числе Первого комитета, 
Конференции по разоружению (КР) и Комиссии 
по разоружению, а также обеспечивать их способ-
ность выполнять свою жизненно важную роль. 
Международная обстановка в плане безопасности 
претерпевает сложные и глубокие изменения, а 
осуществлению многостороннего процесса разо-
ружения несут двойную угрозу пандемия нового 
коронавирусного заболевания и политические 
проблемы. Международное сообщество должно 
решительно отстаивать подлинную многосторон-
ность, отказаться от политических предрассудков 
и укреплять взаимное политическое доверие. Кроме 
того, для придания нового импульса многосторон-
ним механизмам в области разоружения необходимо 
применять инновационные подходы и методики.

Выступая в июне на КР с заранее запи-
санным видеообращением, государственный 
советник и министр иностранных дел Китая г-н 
Ван И призвал все страны поддерживать глобаль-
ную стратегическую стабильность, в полной мере 
соблюдать международные договоры по контролю 
над вооружениями, содействовать решению вопро-
сов нераспространения с помощью политических 
и дипломатических средств и совершенствовать 
систему управления безопасностью в новых сферах.

Председатель (говорит по-английски): 
Предлагаю Комитету заслушать заранее записанное 
заявление представителя Индии.

В зале заседаний воспроизводится видеозапись 
выступления.

Г-жа Сон Да Хи (Республика Корея) (говорит 
по-английски): Один из аспектов информацион-
но-коммуникационных технологий (ИКТ) касается 
путей объединения виртуального и физического 
пространства вокруг нас.

С начала пандемии коронавирусного 
заболевания использование ИКТ стало играть 
центральную роль в нашей повседневной жизни. В 
этих условиях действия некоторых государственных 
и негосударственных субъектов в киберпростран-
стве осложнили международную обстановку в 
плане безопасности. Республика Корея считает, 
что международному сотрудничеству отводится 
важная роль в деле достижения цели обеспечения 
открытого, безопасного, стабильного, доступного и 
мирного киберпространства. В этой связи привет-
ствуем успешное завершение работы первой 
Рабочей группы открытого состава по достижениям 
в сфере информатизации и телекоммуникаций в 
контексте международной безопасности и шестой 
Группы правительственных экспертов (ГПЭ) по 
поощрению ответственного поведения государств 
в киберпространстве в контексте международной 
безопасности, а также принятие их основанных на 
консенсусе докладов (см. A/75/816 и A/76/135). Наша 
делегация намерена и в дальнейшем принимать 
активное участие в деятельности Рабочей группы 
открытого состава и надеется на конструктив-
ное развитие успехов, достигнутых предыдущими 
группами.

Во-вторых, учитывая существующие пробелы 
в толковании добровольных и необязывающих норм 
в отношении киберпространства, мы считаем, что 
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все государства должны добросовестно соблюдать 
эти нормы, согласованные государствами-членами 
и нашедшие отражение в основанных на консен-
сусе докладах ГПЭ и Рабочей группы открытого 
состава. В частности, мы полагаем, что крайне 
важную роль в обеспечении открытого и безо-
пасного киберпространства играет принцип 
должной предусмотрительности, и призываем 
государства-члены совместно работать над разъяс-
нением и уточнением соответствующих норм.

В-третьих, мы хотели бы подчеркнуть 
важность мер укрепления доверия между государ-
ствами и наращивания потенциала развивающихся 
государств. Оперативное и достоверное выявление 
и устранение угроз в киберпространстве — сложная 
задача. Если не принять надлежащих мер в целях 
укрепления доверия, то недоразумения и просчеты 
могут привести к существенным рискам возник-
новения конфликта между странами. Кроме того, 
без надлежащего наращивания соответствующих 
возможностей государства с недостаточным потен-
циалом в области киберпространства могут стать 
прибежищем для злоумышленников. Памятуя об 
этом, мы принимаем активное участие в усилиях в 
этом направлении, в том числе в рамках выполнения 
функций сопредседателя Межсессионного заседа-
ния Регионального форума Ассоциации государств 
Юго-Восточной Азии по вопросам безопасности в 
сфере использования ИКТ и самих ИКТ.

В-четвертых, Республика Корея подтверждает 
свое намерение вносить вклад в усилия междуна-
родного сообщества в области киберпространства 
посредством участия как в обсуждениях в Рабочей 
группе открытого состава, так и в составле-
нии и реализации программы действий по 
поощрению ответственного поведения государств в 
киберпространстве.

Сейчас как никогда важно обеспечить, чтобы 
Конференция по разоружению (КР), единственный 
совещательный орган Организации Объединенных 
Наций в области разоружения, и впредь 
функционировала на благо государств-членов. Мы с 
удовлетворением отмечаем, что, хотя нам не удалось 
согласовать программу работы, на протяжении 
последних девяти месяцев мы продолжали анали-
зировать наши тематические обсуждения по семи 
пунктам повестки дня и другим связанным с ними 
вопросам. Что касается усилий, предпринимавшихся 
в целях принятия программы работы сессии КР 2021 

года, то наша делегация по-прежнему выступает за 
использование формата «шесть плюс два», которого 
придерживались шесть председателей Конференции 
этого года. Убедительным доказательством его 
эффективности стало бы успешное продвижение 
КР в вопросе реализации Договора о нераспростра-
нении ядерного оружия, а также рассмотрение в 
рамках Конференции зародившихся вне рамок КР 
инициатив, таких как Стокгольмская инициатива 
по ядерному разоружению и Кампания за ядерное 
разоружение. Республика Корея готова сотрудни-
чать со всеми государствами-членами, решительно 
настроенными продолжать рассматривать вопросы 
разоружения и добиваться активизации деятельно-
сти КР.

К сожалению, Комиссия по разоружению, 
единственный многосторонний совещательный 
орган в области разоружения, уполномоченный 
заниматься подготовкой рекомендаций Генеральной 
Ассамблее, на протяжении последних трех лет не 
может провести основную сессию. Республика 
Корея сохраняет приверженность тесному сотруд-
ничеству со всеми государствами-членами в целях 
обеспечения возобновления работы Комиссии.

Наша делегация твердо убеждена в том, что 
взаимодействие с молодым поколением позволит 
нам внести ценный вклад в работу по возрожде-
нию разоруженческого механизма. В этой связи 
правительство Республики Корея гордится тем, 
что поддерживает различные инициативы, направ-
ленные на организацию работы с молодежью и 
расширение прав и возможностей молодежи в обла-
сти разоружения. В 2021 году Республика Корея 
выделила в качестве добровольного взноса 1 млрд 
долл. США на цели финансирования деятельности 
Управления Организации Объединенных Наций по 
вопросам разоружения, Института Организации 
Объединенных Наций по исследованию проблем 
разоружения и других партнеров в стремлении 
содействовать дальнейшему укреплению инициатив 
и деятельности в области разоружения и нераспро-
странения, направленных на вовлечение молодежи.

Еще одним примером наших целенаправленных 
усилий является прошедший в июне и организованный 
совместно Республикой Корея и Организацией 
Объединенных Наций Молодежный форум по вопро-
сам разоружения и нераспространения, на котором 
представители молодежи из 22 стран приняли 
«Сеульскую молодежную декларацию за разоружение 
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и нераспространение». В этой связи мы представили 
на рассмотрение Первого комитета второй проект 
резолюции о молодежи, разоружении и нераспростра-
нении, куратором которой мы являемся. Мы гордимся 
принятием резолюции 74/64 на основе консенсуса на 
семьдесят четвертой сессии. Будем рассчитывать на 
неизменную поддержку со стороны Комитета и хотели 
бы воспользоваться предоставленной возможностью, 
чтобы призвать все государства-члены присоеди-
ниться к числу авторов проекта резолюции. Надеемся 
на дальнейшее развитие диалога, посвященного 
активному участию молодого поколения в деятельно-
сти в области разоружения, в контексте предстоящей 
десятой Конференции участников Договора о нерас-
пространении ядерного оружия по рассмотрению 
действия Договора. Мы готовы сотрудничать со всеми 
государствами-членами и Секретариатом в деле акти-
визации нашей работы.

Г-жа Лыхмус (Эстония) (говорит по-английски): 
Эстония присоединяется к заявлению, сделанному 
ранее сегодня от имени Европейского союза, и мы 
хотели бы высказать несколько соображений отно-
сительно вопросов кибербезопасности в нашем 
национальном качестве.

Эстония придает исключительно большое 
значение мобилизации усилий, направлен-
ных на предотвращение и устранение угроз 
международному миру и безопасности, обусловленных 
злонамеренным использованием киберпространства. 
За последнее десятилетие государствами-членами 
была разработана эффективная нормативно-правовая 
база по регулированию ответственного поведения 
государств в киберпространстве. Весной этого года 
ярким подтверждением востребованности этой базы, 
а также применимости в киберпространстве норм 
международного права и 11 норм ответственного 
поведения государств, стала успешная выработка 
на основе консенсуса итоговых документов Группы 
правительственных экспертов (ГПЭ) по поощрению 
ответственного поведения государств в киберпро-
странстве в контексте международной безопасности и 
Рабочей группы открытого состава по достижениям в 
сфере информатизации и телекоммуникаций в контек-
сте международной безопасности. Подготовленные 
ими доклады (см. A/75/816 и A/76/135) представляют 
собой значительный глобальный успех и убедительно 
указывают на то, что государства-члены в состоянии 
достичь консенсуса по вопросам, которые становятся 
все более актуальными для поддержания междуна-
родного мира и безопасности.

Кроме того, в июне стремление содействовать 
повышению осведомленности о возможности 
злонамеренного использования киберпростран-
ства и потенциальных последствиях таких 
действий побудило Эстонию привлечь внимание 
Совета Безопасности к вопросу о кибербезопас-
ности, впервые в истории организовав открытые 
прения по этому вопросу (см. S/2021/621). В рамках 
состоявшихся прений их участники особо отме-
чали важную работу, проделанную за последнее 
десятилетие в Первом комитете, и подчеркнули 
необходимость соблюдения правил ответственного 
поведения государств, которые мы все согласовали. 
Мы твердо убеждены в том, что действующее между-
народное право, включая весь Устав Организации 
Объединенных Наций, международное гуманитар-
ное право и международное право прав человека, 
обеспечивают всеобъемлющее руководство для 
поведения государств в киберпространстве. Задачей 
исключительной важности остается углубление 
понимания того, каким образом международное 
право может быть применено в киберпространстве. В 
этой связи мы подчеркиваем ценность прилагаемого 
к докладу ГПЭ официального сборника, содержа-
щего добровольно представленные национальные 
материалы по международному праву. Мы вновь 
обращаемся к государствам с призывом излагать 
свои позиции и с нетерпением ожидаем дальней-
шего обмена мнениями по этой теме.

Эстония рассчитывает на конструктивный 
характер предстоящих обсуждений в рамках новой 
Рабочей группы открытого состава по вопросам 
безопасности в сфере использования ИКТ и самих 
ИКТ (2021–2025 годы) при строгом следовании 
положениям уже достигнутого консенсуса и с 
опорой на него. В то же время считаем, что было 
бы весьма полезно учредить функционирующую 
на постоянной основе, инклюзивную и ориенти-
рованную на действия платформу, специально 
предназначенную для практической реализации 
наработанной нами нормативно-правовой базы и 
поддержки усилий по наращиванию потенциала. 
В свете сказанного Эстония, как и еще 53 государ-
ства-члена, выступает за разработку программы 
действий по поощрению ответственного поведе-
ния государств в киберпространстве. По мере роста 
числа сложных инцидентов в киберпространстве 
становится очевидным, что мы должны работать в 
еще более тесном контакте с частным сектором и 
гражданским обществом. Считаем необходимым 
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предоставить многостороннему сообществу 
заинтересованных сторон возможность вносить 
значительный вклад в эти усилия.

Для Эстонии наращивание киберпотенциала с 
опорой на нормативную базу по-прежнему является 
ключевым приоритетным направлением нашего 
международного сотрудничества. В последних 
докладах Группы правительственных экспертом 
и Рабочей группы открытого состава содержатся 
рекомендации, касающиеся осуществления ряда 
практических действий, которые позволят значи-
тельно повысить киберустойчивость и укрепить 
доверие в этой сфере. Например, такие меры, как 
создание во всех странах групп реагирования на 
компьютерные инциденты или определение коор-
динационных центров, могут непосредственно 
способствовать укреплению сотрудничества и 

предотвращению инцидентов и реагированию на 
них.

Эстония подчеркивает свою привер-
женность делу обеспечения стабильности и 
предотвращения конфликтов в киберпростран-
стве и рассчитывает на установление с другими 
государствами взаимодействия, которое будет 
способствовать поддержанию консенсуса, укрепле-
нию взаимопонимания и обеспечению открытого, 
свободного и безопасного киберпространства.

 Председатель (говорит по-французски): Мы 
исчерпали время, отведенное для этого утрен-
него заседания. Мы продолжим тематические 
прения сегодня во второй половине дня в этом зале 
заседаний.

Заседание закрывается в 13 ч 00 мин.
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